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Впереди много дел—сложных и ответст
венных. Ленинская партия глубоко верит 
в великую творческую энергию нашего 
народа, который способен преодолеть 
любые трудности на пути к цели. А цели 
у нас благородные и гуманные — процве
тание Родины, благополучие и счастье 
всех советских людей.

(Из Обращения Центрального Комитета КПСС к партии, 
к советскому народу).

[ э ф ф е к т и в н о с т ь  ПРОИЗВОДСТВА—
IН  А Ш А О Б Щ А Я  З А Б О Т А

В конце минувшего года 
на областном совещании 
бригадиров передовых укруп
ненных бригад мне удалось 
встретиться с Тихоном Ва
сильевичем Власенко, кава
лером ордена Ленина из Кар- 
гасокского леспромхоза, и с 
Владимиром Павловичем 
Янышевским, Героем Социа
листического Труда из Асла- 
новского леспромхоза. Я и 
раньше слышал об этих 
мастерах, знал, что они 
соревнуются и поставили за
дачу довести годовую выра
ботку на трактор до 28— 30 
тысяч кубометров. В нашем 
Тегульдетском районе о та-' 
ких показателях пока и не 
мечтают. Мне было интерес
но услышать все, о чем гово
рят эти два прославленных 
бригадира: как они расстав
ляют людей в лесосеках, как 
используют трелевочную 
технику. Мы ведь только на
чинаем работать по новой 
технологии. Об укрупненных 

' комплексных бригадах в на
ших леспромхозах давно 
знают, но переходить на но
вую технологию почему-то 
не торопились. В этом, я 
думаю, большую вину дол
жны взять на себя руководи
тели предприятий и особен
но инженерно-технические 
специалисты. Ведь каждый 
рабочий готов взять на во
оружение новое, если он 
убежден, что сможет повы
сить свою производитель
ность, получит возможность 
лучше использовать технику. 
Все это в конечном счете 
скажется на показателях ра
боты и, значит, на заработ
ной плате.

Я постарался во время 
встречи на областном сове
щании запомнить главное, о 
чем говорили лучшие брига
диры укрупненных бригад. 
Понимал, что нам многое из 
их опыта придется осваивать 
у себя дома.

И вот сейчас, когда Цент
ральный Комитет КПСС в 
своем Обращении к партии, 
к советскому народу при
звал в четвертом году пяти
летки особое внимание сосре

доточить на ускорении роста 
производительности труда и 
повышении эффективности 
общественного производства, 
нам предстоит повести в этом 
направлении большую рабо
ту, использовать весь свой 
накопленный опыт. В Обра
щении говорится, что бороть
ся за повышение эффектив
ности производства —  зна
чит максимально использо
вать действующие агрегаты, 
машины, механизмы, резко 
сокращать их простои, бе
речь каждый час, каждую 
минуту рабочего времени, 
неуклонно укреплять трудо
вую дисциплину. Для нас 
это практически значит —- 
лучше использовать треле
вочную технику, повышать 
производительность лесо
возного автотранспорта. Та
кие возможности открывает 
как раз новая технология.

Укрупненной бригадой в 1 
своем Берегаевском филиале 
Новотегульдетского леспром
хоза мы начали работать с 
лета прошлого года. При
веду такой пример. Если 
с начала года, когда у нас 
была малая комплексная 
бригада, мы выдали только
5 тысяч кубометров, то, пе
рейдя на работу по новой 
технологии, за такое же вре
мя до конца года заготовили 
и . подтрелевали втрое боль
ше — 15 тысяч кубометров. 
В составе бригады 11 чело- 
ловек: два вальщика, три
тракториста (с резервным), 
два помощника тракториста 
и четыре сучкоруба. Кстати, 
помощники в нужный мо
мент могут также сесть на 
трактор.

Вот таким составом с
6 июля прошлого года мы 
начали работать на вахтовом 
поселке; расположенном от 
дома за 30 километров по 
узкоколейной железной до
роге. Уезжали туда на неде
лю. потом два дня отдыхали 
дома и так работали до ок
тября. Наше дневное задание 
было— 112 кубометров. В 
летние месяцы мы обычно 
выдавали по 170— 200 кубо

метров за смену. В октябре 
перешли, в зимние деляны. 
В связи с этим изменился и 
состав бригады. В первом 
квартале мы решили рабо
тать тремя вальщиками (от 
двух из них лес днем сразу 
подтрелевывается, а третий 
вальщик укладывает хлысты 
в запас для ночной трелев
ки). Два трактора ТТ-4 так
же заняты днем, а ночью на 
один из них садится резерв
ный тракторист. Так как у 
нас недостаток квалифициро
ванных рабочих, мы сами в 
бригаде обучили одного по
мощника профессии вальщи
ка.

Сейчас в леспромхозах 
Тегульдетского района, и на 
нашем примере, и на приме
ре передовых укрупненных 
бригад области, убедились в 
преимуществе новой техно, 
логин и ускоренными темпа
ми переходят на нее. Укруп
ненные бригады работают 
уже в Берегаевском филиа
ле, на Черноярском лесо
пункте Новотегульдетского 
леспромхоза, создаются они 
в Линевском леспромхозе. 
Все это как раз отвечает 
требованиям, которые предъ
являются сейчас Централь
ным Комитетом КПСС к ра
ботникам всех отраслей на
родного хозяйства. Наша 
укрупненная бригада пока 
поставила перед, собой скром
ный рубеж — заготовить и 
подтрелевать нынче 40 ты
сяч кубометров.. Такие обя
зательства взяло большин
ство новых бригад в нашем 
районе. Мы понимаем, что 
пока далеко отстаем от луч
ших мастеров лесозаготовок 
работающих в Катайгинском, 
Аслановском, Ингузетском 
Каргасокском, Ергайском 
леспромхозах. Но мы только 
начинаем. Четвертый год 
пятилетки будет для наших 
леспромхозов серьезным . эн 
заменой, и мы постараемся 
успешно его выдержать.

Н. КУЛИКОВ, 
бригадир укрупненной 
бригады Новотегульдет

ского леспромхоза.

ОТВЕТ АВТОЗАВОДЦЕВ
4 января на Московском 

. автозаводе имени Ленинско
го- комсомола состоялся мно
готысячный митинг, посвя
щенный обсуждению Обра
щения Центрального Комите
та КПСС к партии, к совет

скому народу.
— Обращение Централь

ного Комитета нашей родной 
Коммунистической партии 
вызывает гордость рабочего 
человека тем, что партия вы

соко ценит наш труд, верит, 
что мы сможем работать еще 
лучше, — заявил - бригадир 
электроналадчиков кузовно
го цеха ударник коммунисти
ческого труда В. Хохлов. — 
Мы оправдаем доверие пар
тии. не пожалеем сил и зна
ний для того, чтобы предна
чертания XXIV съезда 
КПСС были выполнены с 
честью!

— Обращение ЦК КПСС,

—  оказал 1'енеральный ди
ректор объединения «Авто- 
москвич» В. П. Коломникоз,
— призывает к новым трудо
вым подвигам во имя даль
нейшего укрепления могу
щества нашей Родины. И 
мы, автозаводцы,- заверяем 
Центральный Комитет нашей 
партии, что считаем своим 
патриотическим долгом за
крепить и умножить успехи

Идет четвертый год пяти-, 
летки. Для нас, советских 
тружеников, он имеет осо
бое значение. В третьем, ре
шающем мы справились с 
многими сложными задача
ми в области промышленно
сти, сельского хозяйства. 
Мы знаем, на сколько воз
рос объем промышленной 
продукции, увеличилась 
производительность труда. 
Радуемся прекрасным пока
зателям, которых добилась 
страна в добыче угля, выра
ботке электроэнергии,, выпу
ске стали. День ото дня ра
стет технический уровень, 
совершенствуется техноло
гия и организация производ
ства. Понятно, что от уско
рения роста производитель
ности труда, повышения эф
фективности общественного 
производства зависят мощь 
нашей Родины, благосостоя
ние каждого ее труженика.

Центральный Комитет 
партии обратился к совет
скому народу с призывом 
отдать все силы на успеш
ное выполнение заданий чет
вертого года пятилетки. Го
да, во многом определяюще
го судьбу всей нашей пяти
летней программы.

Сам факт, что ЦК КПСС 
обратился к народу, красно
речиво говорит о важности 
наступившего года. И мы с 
особой ответственностью 
восприняли это Обращение, 
потому что в нем еще раз 
прозвучало подтверждение 
особой роли рабочего класса 
страны в выполнении народ
нохозяйственных задач.

Наш з а в о д о д н о  из пе
редовых предприятий Том

ска. От одной пятилетки к 
другой растет его мощь, уве
личивается объем выпускае
мой продукций, совершенст
вуется технология. У нас ра
ботают замечательные люди. 
В области-хорошо известны 
имена заслуженных. рабочих 
Т. В. Лапшовой, Н. Е. Рож
ковой, В. А. Андриенко, 
II. А. Кинева и других. 
Славно трудится молодежь, 
напрймер_ бригада В. Чере
панова,

Успешная работа позволя
ла .нашему коллективу удар
но завершить решающий год 
пятилетки. Мы выполнили 
свои социалистические обя
зательства досрочно. По 
встречному плану в прош
лом году мы обещали выпу
стить продукции на 700 ты
сяч рублей. И слово свое 
сдержали.

На 1974 год коллектив за
вода принял высокие обяза
тельства. Наш встречный 
план'— получить еще 700 
тысяч рублей за реализован
ную сверх задания продук
цию. В успешном выполне
нии этого обязательства осо
бая роль нашего заготови
тельного цеха.

' Работники нашего цеха 
. многое делают .для того, что
бы выпускать продукции 
больше, качественнее, с 
меньшими затратами. У  нас 
был внедрен ; первый ком
плексный план повышения

производительности труда, 
который получил широкую 
поддержку и развитие..

На нашем сварочном уча
стке тоже немало передови
ков производства. Прошлый 
годовой план наша бригада 
завершила на. полмесяца 
раньше срока. Все 12 чело
век справились со своими 
социалистическими обяза
тельствами.

В нынешнем году смен
ные Задания у бригады воз
росли на 150 процентов. Ес
ли раньше мы делали по 
300 заготовок, то отныне 
должны выпускать не мень
ше 450. За счет чего думаем 
добиться' высокой выработ
ки? Прежде всего уплотним 
рабочее время. Это один из 
важнейших резервов, и за
бывать 6 нем нельзя ни на 
минуту.

В этом году мы полностью 
освоим четыре новых станка, 
которые значительно повы
сят производительность.

Мои Товарищи по работе, 
такие лучшие сварщики, как 
В. Сафронов, А. Бакун, 
К. Гладовский, поручили мне 
от имени ‘ бригады заверить 
Центральный Комитет пар
тии, что мы не подведем. 
Сделаем все возможное для 
досрочного выполнения пла
на 1974 года.

Н. МАКСИМОВ,
1 бригадир сварщиков це

ха №  10 завода режу
щих инструментов. Герой Социалистического Труда В. М. ГОРЕМЫКИНА.

Ведущий-партгруппа
Рабочие нашего совхоз? с 

большим воодушевлением 
восприняли Обращение Цен
трального Комитета КПСС к 
партии, к советскому наро
ду. На призыв родной пар
тии трудиться в четвертом 
году пятилетки еще лучше, 
дать продукции больше, луч
шего качества, с меньшими 
затратами мы готовы отве
тить делом.

Наш совхоз досрочно вы
полнил годовой народнохо
зяйственный план1 продажи, 
государству мяса. Хорошо 
потрудились животноводы, 
механизаторы, обеспечив 
фермы достаточным коли
чеством кормов.

Парторганизация опирает
ся на коммунистов, непо- ' 
средственно работающих ■ на 
фермах и в поле, Расскажу 
о партгруппе, нашей фермы.

Здесь четверо ■ коммуни
стов: механик, доярка, те- 1 
лятница и фуражир. Осо
бое внимание, уделяем тому, 
чтобы коллектив был друж
ный, крепкий дисциплиной. 
Ставим вопросы выполнения 
личных обязательств, не 
проходим мимо фактов на

рушения Трудовой дисципли
ны. Партгруппа небольшая, 
но она пользуется большим 
влиянием в коллективе. 
Каждый коммунист отвечает 
за определенный участок ра
боты. Так, Б. В. Жуланова 
руководит постом народного 
контроля, следит за пра
вильным расходованием и 
приготовлением кормов. 
А. Г. Рахчеева отвечает за 
воспитательную работу сре
ди животноводов, А. В. Ис
томина учит молодежь пра
вильному уходу за животны
ми.

Все мы учимся в школе 
коммунистического труда. 
Некоторым уЖе присвоено 
звание мастера животновод
ства-первого и второго клас
сов. К этому стремятся и 
все остальные.

Животноводов, естествен
но, в первую. очередь всегда 
беспокоит обеспечение фер
мы кормами. Есть корма, 
как положено рационом, —  
и работать можно, спросить 
с человека, если он халатно 
относится к своим обязанно
стям. У  нас не всегда быва
ет минеральная подкормка.

Вот я работаю телятницей, 
готовлю сенной отвар, сама 
заготовляю лекарственные 
растения и делаю настой, 
чтобы телята росли здоровы
ми. Но нужна и минераль
ная подкормка, она в поле не 
растет, ее нужно завозить.

Выращивание, полная со
хранность молодняка — это 
основа. Это и молоко, и мя
со. На нынешний год наш 
совхоз взял обязательство: 
продать государству 281 
тонну мяса — на 35 тонн 
больше, чем в прошлом го
ду. Скот сдавать весом не 
ниже 360 килограммов, 80 
процентов его должно быть 
высшей упитанности. От 100 
коров намечено получить 90 
телят и полностью сохра
нить приплод. И мы, комму
нисты, постараемся, чтобы 

. Четвертый год пятилетки 
был для совхоза годом но
вых производственных успе
хов.

М. КАЧИНА, 
телятница совхоза 1 
«Усть - Бакчарский», 

партгрупорг фермы.
Чаинский район.

ВЫСОКАЯ НАГРАДА РОДИНЫ
За выдающиеся успехи в выполнении и перевы

полнении планов 1973 года и принятых социалисти
ческих обязательств Президиум Верховного Совета 
СССР присвоил звание Героя Социалистического 
Труда с вручением ордена Ленина и Золотой медали 
«Серп и М олот» группе работников предприятий ма
шиностроения и энергетики.

В числе удостоенных этого высокого звания — 
Горемыкина Валентина Макаровна, формовщица 
томского завода «Сибэлектромотор».,

ГОД У Д А Р Н О Г О  Т Р У Д А
На слете присутствовала 

делегация из соревнующего
ся с верхнекетцами Тегуль
детского района. Здесь был 
вновь заключен договор на 
социалистическое соревнова
ние между соседями. Участ
ники слета —- бригадир ук
рупненной бригады из Ка- 
тайгинского, леспромхоза 
К. Ф. Ницын, Шофер из Ас
ланове кого леспромхоза 
Ф. С. Рябцев, доярка из сов
хоза «Белоярский» Л. П. 
Заяогина, оператор челюст
ного погрузчика Полуденов- 
ского лесопункта Асланов- 
ского леспромхоза А. К. 
Тарновский и другие по
делились опытом работы.

В Белом Яре прошел слет 
передовиков производства 
Прикетья. На слет были при
глашены маяки промышлен
ности и сельского хозяйства 
района, а’ также представи
тели инженерно-техниче
ских работников, народного 
образования, здравоохране
ния, культуры, транспорта, 
связи, торговли, работники 
государственных учрежде
ний и общественных органи
заций. С докладом об итогах 
работы трудовых коллекти
вов района в 1973 году вы
ступил председатель Верхне- 
кетского райисполкома В. Т, 
Агуреев.

Были приняты обязатель
ства на 1974 год.

в центральном ко м итете  к и с с
Центральный Комитет 

партии рассмотрел вопрос 
об организаторской работе 
Пермского обкома КПСС по 
мобилизации коллективов 
трудящихся на выполнение 
плана.строительства и ввода 
в действие .предприятий ми
неральных удобрений.. .

В принятом постановле
нии отмечается, что Перм
ская областная партийная 
организация проводит боль
шую политическую и орга
низаторскую работу по моби
лизаций коллективов; трудя
щихся на выполнение Ди
ректив XXIV съезда КПСС 
по развитию промышленно
сти минеральных. удобре
ний.

Пермский обком , партии, 
Березниковский и Соликам
ский горкомы КПСС, пер
вичные партийные организа
ции систематически рассмат
ривают вопросы, связанные 
с развитием туковой про
мышленности.. На стройках ч 
создана обстановка активно
го сотрудничества и взаим
ной помощи всех участни
ков строительства.. Прояв
ляется постоянная забота об 
улучшении жилищных и бы
товых условий, общественно
го питания, медицинского и 
культурного обслуживания 
трудящихся.

По инициативе обкома 
партии приняты меры по 
укомплектованию строи

тельных и монтажных орга
низаций рабочей силой. За 
истекшие годы пятилетки на 
сооружение предприятий, по 
выпуску минеральных удоб
рений. направлено более 15 
тысяч человек. В целях бы
строго освоения вводимых 
мощностей новые калийные 
комбинаты в значительной 
мере комплектовались опыт
ными рабочими- горняками и 
инженерно - техническими 
кадрами с Кизеловского 
угольного бассейна.

Партийные, профсоюзные, 
комсомольские организации 
и хозяйственные руководите
ли проводят значительную 
работу по развертыванию 
массового социалистическо
го соревнования за досроч
ное сооружение и ввод в 
действие новых производст
венных объектов. Разрабо
тана и применяется четкая 
система ежедневного подве
дения итогов работы бригад, 
участков и отдельных рабо
чих. широкого показа успе
хов и недостатков в работе. 
На стройках оформлены га
лереи трудовой славы, на 
стенды которых заносятся 
передовики производства, 
утвержденные на общих соб
раниях.

Коллективы строителей, 
монтажников и эксплуата
ционников проявили ценную 
инициативу, обязавшись за
вершить строительство юж

ного комплекса Соликамско
го рудоуправления комбина
та «Уралкалий» в первом 
полугодии 1975 года, или на 
полтора года раньше наме
ченного срока, а также до
срочно ввести в действие 
третий Березниковский ка
лийный комбинат. '

Последовательное осуще
ствление целенаправленных 
мероприятий обкома, Берез
никовского и Соликамского 
горкомов партии, первичных 
партийных организаций в об
ласти идеологической дея
тельности способствует мо
билизации трудящихся на 
досрочное выполнение зада
ний по развитию промыш
ленности минеральных удоб
рений. 'Массово-политиче
скую работу среди трудовых 
коллективов ведут пропа
гандистские группы, в состав 
которых входят высококва
лифицированные лекторы 
обкома партии и общества 
«Знание». Активно содейст
вуют развитию творческой 
инициативы рабочих, инже
неров и техников областная 
печать, телевидение и радио.

Настойчивая политиче
ская и организаторская ра
бота обкома КПСС, а также 
должное внимание к строй
кам минеральных удобрений 
со стороны Минхимпрома, 
Минпромстроя СССР и Мнн- 
монтажспецстроя . СССР

обеспечивают успешное вы
полнение напряженных зада
ний. Планы ввода в дейст
вие мощностей по выпуску 
калийных удобрений в вось
мой и за три года нынешней 
пятилетки успешно выпол
нены. В 1973 году досрочно 
введены в действие первые 
очереди третьего Березни
ковского калийного комби
ната и Соликамского рудоуп
равления.

Положительно оценивая 
эти результаты, ЦК КПСС 
отметил, что Пермский об
ком партии, партийные ко
митеты все еще не в полной 
мерегяспользуют имеющиеся 
резервы для достижения бо
лее высоких технико-эконо
мических показателей.

Организации Минпром
строя СССР, занятые на со
оружении предприятий в 
Березниках и Соликамске, 
план по росту производи
тельности труда в Текущей 
пятилетке ‘ выполняю^ на 
уровне 95 процентов.- Не вы
полняются задания по раз
витию базы строительной ин
дустрии.

Березниковский и Соли
камский горкомы партии, 
партийные комитеты пред
приятий калийной ; промыш
ленности недостаточно на
правляют внимание хозяйст
венных руководителей, ин
женерно-технических работ
ников на дальнейшее повы

шение эффективности произ
водства, быстрое освоение 
новых мощностей, более 
полное использование техни
ки, преодоление отставания 
в выполнении заданий по 
выпуску минеральных удоб
рений на действующих про
изводствах.

В постановлении ЦК 
КПСС подчеркивается, что. и 
впредь одной из важных за
дач Пермской областной 
партийной организации дол
жно быть дальнейшее раз
витие и техническое совер
шенствование основной базы 
производства калийных удо
брений в стране, концентра
ция усилий коллективов 
строительных и монтажных 
Организаций, рудников и 
обогатительных фабрик на 
создании в короткие сроки 
новых мощностей и осущест
влении технического перево
оружения и реконструкции 

(Действующих предприятий 
j промышленности минераль

ных удобрений с минималь
ными капитальными вложе
ниями, дальнейшем повыше
нии эффективности капи
тального строительства, 
безусловном выполнении за
даний по росту производи
тельности труда, улучшении 
качества строительных ра
бот я выпускаемых туков.

Руководствуясь решения
ми декабрьского (1973 года) 
Пленума ЦК КПСС н вы

ступлением на нем товарища 
Л. И. Брежнева, необходимо 
■усилить работу по . мобили
зации коммунистов, комсо
мольцев и всех трудящихся 
на успешное выполнение за
даний Государственного пла
на 1974 года, на достижение 
еще более высоких экономи
ческих показателей в строи
тельстве и промышленном 
производстве.

ЦК КПСС поставил перед 
Пермской областной партий
ной организацией и Мини
стерством химической про
мышленности задачу — вы
вести в десятой пятилетке 
комбинат «Уралкалий» по 
техническому уровню произ
водства и производительно
сти труда на ведущее место 
в мире. '

Пермскому обкому КПСС, 
Березниковскому и Соли
камскому горкомам партии, 
Первичным партийным орга
низациям предложено уси
лить работу по выполнению 
и перевыполнению заданий 
пятилетки по производству 
туков за счет быстрого осво
ения новых мощностей, мак
симального 1 использования 
резервов производства, со
кращения простоев и аварий 
оборудования, машин и ме
ханизмов. Обеспечить широ
кое распространение опыта 
передовиков, добившихся 
высоких показателей в уве
личении производительности 
и ресурса работы горных 
комбайнов и других машин.

ЦК КПСС обязал Мнн- 
химпром разработать и осу
ществить мероприятия, обе
спечивающие более эконо
мичную эксплуатацию зале

жей калийных солей в Берез- 
никовско-Соликамском рай
оне на основе внедрения ра
циональных методов добы
чи, обогащения и транспор
тировки руды, более полного 
'Извлечения ее из недр, уско
рения работы по закладке 
отходов обогатительных фаб
рик в выработанные прост
ранства, максимального из
влечения химических про
дуктов из отходов и произ
водства. -Принять меры по 
дальнейшему развитию ис
следовательских и проектно- 
конструкторских подразделе
ний министерства, располо
женных в Пермской области, 
укреплению, геолого-марк
шейдерской службы мини
стерства и- калийных пред
приятий.

Минхимпрому.и Минпром- 
строю СССР поручено осу
ществить дополнительные 
меры, обеспечивающие ввод 
в действие в 1975 году но
вой ремонтной базы для ка
лийной промышленности 
Урала.

ЦК КПСС принял к све
дению заявление руководи
телей Министерства, путей 
сообщения, Министерства 
транспортного строительст
ва, Министерства, энергетики 
и электрификации СССР, 
что ими будут приняты ме
ры к безусловному выпол
нению установленных зада
ний но сооружению желез
нодорожных и энергетиче
ских объектов, обеспечиваю
щих развитие промышленно
сти минеральных удобрений 
в Березниках и Соликамске.

Мйнтяжмашу, Мкнугле- 
прому, Минхиммашу, Мян-

электротехирому, Минприбо- 
ру предложено ускорить из
готовление и поставку ком
бинату «Уралкалий» ком
плектного оборудования, ма
шин, электротехнических из
делий, необходимых для сво
евременного ввода в дейст
вие запланированных мощно
стей, реконструкции, дейст
вующих предприятий. При
нять меры по повышению 
надежности и сроков эк
сплуатации поставляемого 
для калийной промышленно
сти оборудования, а также 
созданию новых высокопро
изводительных комплексов 
для селективной выемки со
лей, погрузочно-доставочных 
средств, самоходных машиа 
для перевозки людей и обо
рудования по горным выра
боткам и систем автоматиче
ского управления производ
ством. Решить вопросы пол
ного обеспечения калийных 
рудников и флотационных 
фабрик запасными частями.

Учитывая особое народно
хозяйственное значение 
дальнейшего повышения 
темпов роста производства 
удобрений в Пермской обла
сти в деле успешного осуще
ствления программы химиза
ции сельского хозяйства, 
ЦК КПСС поручил Госплану 
СССР, Минхимпрому, Мнн- 
промстрого СССР, Минмон- 
тажспецсРррю СССР с уча
стием других министерств' и 
ведомств подготовить пред
ложения о комплексном раз
витии Верхнекамского ка
лийного бассейна в десятой 
пятилетке.
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В  обк ом е
Бюро Томского обкома 

КПСС рассмотрело вопрос 
о работе партийных орга
низаций Карвасокского рай
она по руководству профсо
юзными организациями. Бы
ло отмечено, что Каргасок- 
ский райком партии, партий
ные организации района 
проводят определенную ра
боту по развитию инициати
вы и активности профсоюз
ных организаций, повыше
нию их роли в решении за
дач хозяйственного и куль
турного строительства, в 
развертывании социалисти
ческого соревнования за до
срочное выполнение государ
ственных планов 1973-года 
и заданий девятой пятилет
ки.

Вместе с тем уровень пар
тийного руководства проф
союзными комитетами в 
Каргасокской партийной ор
ганизации еще не отвечает 
требованиям XXIV съезда 
КПСС. Райком партии, пер
вичные парторганизации не 
уделяют должного внима
ния профсоюзным кадрам. 
В районе четвертая часть 
председателей ФЗМК не 
имеют среднего образования, 
каждый второй — беспар
тийный. В период отчетов и 
выборов сменилось более 40 
процентов председателей 
ФЗМК. Во многих коллекти
вах постоянно действующие 
производственные совеща
ния не работают, профсо
юзные собрания созываются 
редко, проходят при низкой 
явке и активности рабочих.

Бюро обкома КПСС ука
зало, что райком КПСС, 
первичные парторганизации 
слабо повышают роль и от
ветственность профсоюзных 
комитетов за дела на произ
водстве. Некоторые профсо
юзные организации допус
кают формализм в организа
ции социалистического со
ревнования. На ряде пред
приятий допускаются грубые 
нарушения правил и норм 
охраны труда, техники бе
зопасности н промышленной 
санитарии.

Партийные организации 
многих предприятий про
мышленности, геологии, 
строительства, сельского 
хозяйства слабо направля
ют деятельность профсоюз
ных комитетов на улучше
ние воспитательной работы 
в коллективах, укрепление 
трудовой и производствен
ной дисциплины. В районе 
имеют место многочислен
ные факты пьянства, хули
ганства, растет текучесть 
кадров. Профсоюзные коми
теты Каргасокского, Васю- 
гаяского леспромхозов, Кар
гасокской нефтеразведочной 
экспедиции, рыбозавода и 
другие не проявляют долж
ной заботы о культурно-бы
товых и жилищных усло
виях работающих, слабо 
осуществляют контроль за 
работой предприятий торгов
ли, общественного питания, 
лечебных и дошкольных уч
реждений.

Недостатки в работе 
профсоюзных организаций, 
как отметило бюро обкома 
КПСС, объясняются тем, 
что райком КПСС не уделя
ет должного внимания этому 
важному участку работы и 
не предъявляет необходимой

требовательности к партор
ганизациям за положение 
дел в профсоюзных органи
зациях, за повышение h x n 
роли в решении задач, стоя
щих перед трудовыми кол
лективами. . Партийные ор
ганизации слабо контроли
руют деятельность комму
нистов,'избранных в проф
союзные органы. Вопросы 
партийного руководства 
профсоюзами длительное 
время не выносятся на се
минары секретарей партор
ганизаций.

Бюро обкома КПСС обя
зало Каргасокский райком 
КПСС, первичные партий
ные организации устранить 
отмеченные недостатки, в 
соответствии с решениями 
XXIV съезда КПСС, указа
ниями, изложенными в вы
ступлении Генерального се
кретаря ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежнева на XV съез
де профсоюзов, повысить 
уровень руководства проф
союзными организациями, 
обеспечить дальнейшее уси
ление их деятельности по 
мобилизации трудящихся на 
выполнение государствен
ных планов 1974 года и за
даний пятилетки.

Бюро обкома КПСС по
требовало от райкома 
КПСС, первичных партор
ганизаций улучшить рабо
ту с профсоюзными кадра
ми, укрепить их за счет 
выдвижения на профсоюз
ную работу передовых рабо
чих, специалистов народно
го хозяйства из числа ком
мунистов и комсомольцев, 
имеющих опыт организа
торской и политической ра
боты. Организовать регуляр
ную учебу и инструктирова
ние профсоюзного актива. 
Повысить ответственность 
коммунистов, избранных в 
ФЗМК, систематически за
слушивать их отчеты на за
седаниях парткомов, парт
бюро и партсобраниях.

Райком КПСС, первичные 
парторганизации обязаны 
повысить уровень внутри
союзной работьГ профоргани
заций, обеспечить . регуляр
ное проведение рабочих со
браний, к подготовке их ак
тивно привлекать рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих, вы
носить на обсуждение кол
лективов наиболее важные 
вопросы жизни и деятельно
сти предприятий, учрежде
ний и организаций, улуч>- 
шить контроль за исполне
нием принимаемых решений. 
На каждом рабочем собра
нии информировать трудя
щихся о выполнении ранее 
принятых решений, критиче
ских замечаний и предложе
ний рабочих. Существенно 
улучшить деятельность по
стоянно действующих про
изводственных совещаний.

Обкомам профсоюзов сов
местно с руководителями 
областных управлений и ве
домств необходимо не реже 
одного раза в квартал обоб
щать предложения и замеча
ния, поступающие на рабо
чих собраниях, и о прини
маемых мерах информиро
вать трудовые коллективы,

Облсовпрофу, обкомам 
профсоюзов предложено си
стематически анализировать 
деятельность постоянно дей
ствующих производственных 
совещаний, обобщать и рас

пространять опыт их рабо
ты, периодически проводить 
с председателями производ
ственных совещаний семи
нары и совещания.

Бюро обкома КПСС обя
зало райком КПСС, первич
ные парторганизации посто
янно совершенствовать рабо-' 
ту профсоюзных комитетов 
и хозяйственных руководи
телей по развитию творче
ской активности трудящих
ся, привлечению их к управ
лению производством, орга
низации социалистического 
соревнования и движения за 
коммунистическое отноше
ние к труду. Активнее внед
рять в соревнование дого
ворные начала, регулярно 
проводить взаимопроверки, 
полнее использовать мораль
ные и материальные стиму
лы. Принять меры к разра
ботке и осуществлению 
встречных производствен
ных планов на 1974 год. Ус
тановить особый контроль 
за работой предприятий про
мышленности, строительст
ва, транспорта, сельского хо
зяйства и службы быта,' до
пускающих отставание в 
выполнении плановых зада
ний. Активизировать дея- 

, тельность общественных бю
ро экономического анализа, 
первичных организаций 
ВОИР и НТО.

Профсоюзные организа
ции должны более строго 
осуществлять контроль за 
соблюдением трудового зако
нодательства, правил и норм 
охраны труда и техники бе
зопасности, настойчиво до
биваться снижения травма
тизма, механизации трудо
емких работ, улучшения ус
ловий труда работающих.

Райком КПСС, первичные 
парторганизации обязаны 
повысить роль и ответствен
ность профсоюзных комите
тов за состояние воспита
тельной работы в коллекти
вах, за укрепление трудовой 
и производственной дисцип-. 
лины, воспитывать у трудя
щихся чувство рабочей гор
дости, непримиримости к 
недостаткам.

Бюро обкома КПСС реко
мендовало райкому КПСС, 
первичным парторганизаци
ям сосредоточить внимание 
профсоюзных организаций 
на решении вопросов куль
турно-бытового обслужива
ния трудящихся, рассмот
реть и принять меры к улуч
шению работы предприятий 
торговли, общественного пи
тания, медицинских и до
школьных учреждений.
Улучшить деятельность До
мов культуры, клубов, биб
лиотек, принять меры к 
укомплектованию их квали
фицированными кадрами. 
Больше проявлять заботы о 
развитии массовой физкуль
турной и спортивной работы.

Райкому КПСС необходи
мо повысить ответствен
ность парторганизаций за 
руководство профсоюзными 
комитетами, систематически 
обсуждать вопросы партий
ного руководства профсо
юзами на бюро й пленумах 
райкома, на семинарах се
кретарей парторганизаций 
и партийного актива, помо
гать- им в овладении вопро- 

■ сами теории и практики 
профсоюзной работы, пар
тийного руководства проф
союзами.

ЦЕХ ПИТАНИЯ
IJ

Столовая №  19 первого 
треста столовых обслужива
ет коллектив завода «Сиб- 
электромотор». В социали
стическом соревновании ра
ботников общественного пи
тания области ей присужде
но первое классное место и 
переходящее Красное знамя. 
Д  в 1972 году коллектив 
ртоловой был удостоен юби
лейной Почетной грамоты 
Президиума Верховного Со
вета, Совета Министров рес
публики и ВЦСПС.

— Образцовая столовая, 
— говорят о своем цехе пи
тания моторостроители, и 
это не преувеличение. Кор
мят здесь сытно и недорого, 
обслуживающий • персонал 
приветлив.

В чем же секрет успеха 
столовой? Может быть, в ней 
работают более опытные, 
чем везде, специалисты?

Коллектив, конечно, силь
ный. Есть в нем такие ма
стера кулинарного ремесла, 
как повар пятого разряда 
А .' М. Григорьева, ее колле
га В. 3. Морозова — у нее 
шестой разряд, кондитер 
С. А, Борисова и другие спе
циалисты. Но большая часть 
из тех 80 человек, которые 
здесь работают, — моло
дежь. Так что первопричиной 
успеха надо все-таки считать 
не опыт, а старательность 
людей, их добросовестное от
ношение к делу.

т- За весь минувший год,

— говорит директор сто
ловой К. Г. Орлихина, — 
среди лабораторных анали
зов качества пищи не было 
отрицательных. Нет и жалоб 
на сотрудников столовой.

Далее директор рассказы
вает о том, что взятые кол
лективом на 1973 год социа
листические обязательства 
по общему товарообороту и 
собственной продукции ус
пешно выполнены. Этому 
способствовало соревнование 
со столовой № 20. Результа
ты его подводятся ежемесяч
но.

Очень важно то обстоя
тельство, что администрация 
«Сибэлектромотора», пар
тийный и профсоюзный ко
митеты постоянно оказывают 
помощь столовой, поддержи
вая все добрые начинания 
коллектива.

— Сколько времени вы
тратите на обед? — спраши
вал я у рабочих и неизменно 
слышал в ответ: «В  сред
нем двадцать пять минут...».

— В ближайшее время за 
счет изменения технологии 
раздачи пищи, — сказала за
меститель заведующего про
изводством В. 3. Морозова,
— мы сократим это время 
на 3— 5 минут.

Сейчас столовая полно
стью перешла на приготовле
ние комплексных обедов це
ной 40, 50 и 55 копеек. В 
меню обеда за 50 копеек, на

пример, входят первое и вто
рое блюда, кофе или какао. 
В обед, который дороже на" 
пять копеек, ко всему проче
му прибавляются блины.

Диетическое питание орга
низовано за счет средств 
профсоюза. В дополнение к 
комплексному питанию дей
ствует витаминный стол с 
большим ассортиментом мо
лочной продукции, салатов, 
соков.

Работа столовой не огра
ничивается обеденным вре
менем. Здесь принимают за
казы от рабочих на торты, 
кулебяки, пироги. Каждую 
пятницу проводится выстав
ка-продажа кулинарных и 
кондитерских изделий, полу
фабрикатов. Все это значи
тельно облегчает женщинам 
бытовые заботы. А  каждую 
среду здесь собираются- мо
лодые хозяйки. Для них ра
ботники столовой дают кон
сультации.

У  столовой есть три фи
лиала в цехах и один—в об
щежитии. В литейных цехах 
столы накрываются заранее, 
до обеда, обслуживание про
изводится по абонементам. И 
во всех филиалах, как отме
чают в завкоме, у работни
ков питания та же требова
тельность, та же забота о 
санитарном благополучии и 
быстроте обслуживания лю
дей.

В. НОЗДРИН, 
наш нештатный корр.

С хорошими трудовыми 
показателями закончил тре
тий, решающий год пяти
летки отрезчик цеха витых

сверл Петр Иванович Моро
зов. На заводе режущих ин
струментов он работает все
го два года, но его произ

водственные успехи значи
тельны. Недавно ему было 
присвоено звание «Лучший 
отрезчик».

Фото Е. Лисицына.

«СКОТОПРОМ »: СЕГОДНЯ И ЗАВТРА

НТО Зй ВЫВЕСКОЙ?
Случайно или нет, но 

многие из тех, с кем мне до
велось разговаривать о 
«Скотопроме», называли его 
то «Загогскот», то «Ското- 
откорм». За свою бытность 

.трест, о котором идет речь, 
претерпел столько реорга
низаций, что даже Надежда 
Васильевна Кочергина, ра
ботающая здесь зоотехником 
чуть ли не с первого дня, 
не могла вспомнить всех 
преобразований, и, чтобы 
восстановить их в памяти 
по порядку, ей пришлось до
стать свою трудовую книж
ку.

Долгое время здесь была 
областная контора «Загот- 
скот», затем контора стала 
«Мясотрестом», ' «Мясо- 
трест» превратился в «Мясо- 
молпром», который затем 
преобразовался в трест 
«Скотооткорм», в конце 
концов переименованный в 
«Скотопром». Вывеска ме
нялась, менялось количество 
подведомственных хозяйств, 
и сегодня сопоставить пока
затели, скажем, десятилет
ней давности с сегодняшни
ми нет возможности.

Впрочем, сначала, очевид
но, нужно объяснить, что же 
представляет из себя «Ско
топром». Сегодня это трест, 
объединяющий 14 хозяйств, 
так называемых откормсов- 
хозов, которые закупают в 
колхозах, совхозах, а также 
у населения скот, откармли
вают его некоторое время, а 
затем отправляют на мясо
комбинат. Кроме того, в не
которых из них занимаются 
мясным скотоводством — 
имеют коров мясной породы 
и выращивают телят. Таким 
образом, откормсовхозы яв
ляются заготовительными 
организациями и одновре
менно хозяйствами, специа
лизированными на производ
стве мяса.

Несложный, но верный 
способ проследить за разви
тием производства — за
глянуть в годовые отчеты. 
Сухие цифры красноречивы. 
Хозяйства треста, осваивая 
государственные вложения, 
в последние годы производ
ство продукции не увеличи
вают. В 1970 году привес от
кормленного и проданного 
затем государству скота со
ставил 3.295 тонн, в 1971 
году — 3.296 тонн, в 1972 
году — 3. 298 тонн. Можно 
сказать бы, завидное посто
янство, если б оно было дей
ствительно завидным. В 
1973 году мяса продано на 
258 тонн больше, чем в 
1972-м. Но велик ли шаг за 
три-то года? В то же время 
продажа крупного рогатого 
скота последовательно со
кращается. В 1970 году бы
ло продано 1.872 тонны, в
1971 году — 1.513, в 1972 
— 1.307 тонн...

Казалось бы, специализа
ция должна способствовать 
росту производства и сни
жению затрат. Но трудовые 
затраты и расход кормов в 
откормсовхозах больше, не
жели в хозяйствах, где од
новременно с производством 
мяса поставляют государст
ву и другую продукцию 
сельского хозяйства. За
1972 год себестоимость 
центнера привеса крупного 
рогатого скота в совхозах 
области составила 182 руб
ля, а в откормочных совхо

зах— 237 рублей! Каждый 
килограмм говядины из 
откормсовхоза приносит го
сударству свыше двух руб
лей убытка.

Впрочем, нельзя умолчать 
о том, что в большинстве 
своем откормсовхозы — хо
зяйства маломощные, и тех
нология производства в них 

. еще примитивная.
Возможности роста произ

водства мяса и его удешев
ления— прежде всего в спе
циализации, которую даже и 
не надо внедрять, ибо она 
сама по себе в основе произ
водства. Хозяйства-то ведь 
специализированные. Но бе
да в том, что преимущества 
специализации не использу
ются. Сколько говорилось и 
писалось о выгодах интен
сивного откорма скота! И 
где бы, как не в хозяйствах, 
само название которых уже 
свидетельствует об их на
правленности, заниматься 
этим делом. Однако, когда 
недавно в Зырянском районе 
состоялся зональный семи
нар по. интенсивному откор
му, то участников семинара 
повезли не в откормсовхоз, 
а в колхозы. Ездили к Алек
сандре Васильевне Савиной, 
скотнику колхоза имени 
Фрунзе, которой, кстати, 
уже за шестьдесят лет. А  в 
Зырянском откормсовхозе 
показывать нечего. Что там 
смотреть? Разве как работа
ют вручную, в то время как 
оборудование для механиза
ции трудоемких процессов 
бездействует?

Еще пример. В откорм
совхозе «Петропавловский» 
(Колпашевский район) в 
прошлом году скота продали 
на 60 тысяч рублей, а зара
ботной платы за это же вре
мя выплатили 280 тысяч. 
Не откорм, а прокорм...

Но что парадоксально — 
при непомерно высокой се
бестоимости мяса, больших 
затратах и потерях трест 
ежегодно получает прибыль. 
За три последних года она 
составила около двух . мил
лионов рублей. Считают, что 
около миллиона будет и за 
1973 год. Это чистая при
быль за вычетом убытков 
таких совхозов, как, напри
мер, тот же «Петропавлов
ский». А  ведь расходы в 
тресте очень большие. Одни 
перевозки во что обходятся. 
Некоторые предприимчивые 
дельцы из южных районов 
везут продавать скот в се
верные откормсовхозы, где 
закупочные цены выше. 
Совхозы скот закупают, а 
поскольку подчас большое 
поголовье размещать там 
негде, этот же скот везут 
обратно в южные совхозы...

И тем не менее прибыль. 
Откуда? В тресте утвержда
ют — основная прибыль от 
свиноводства. Доход от сви
нины, мол, покрывает убыт
ки от говядины. Я не уве
рен, насколько бухгалтеры 
правильно распределяют за
траты по видам продукции. 
Дело это тонкое. Очевидно, 
все же секрет прибылей тре
ста в том, что «Скотопром» 
в общем-то «снимает слив
ки». Закупочная цена зави
сит как от веса животного, 
так и от его упитанности. 
Стоит, скажем, иного бычка 
подкормить, чтобы он при
бавил в весе всего килограм
мов на тридцать, да стал бы 
упитанней на вид — и уже 
получишь за него почти

вдвое больше. А  ведь все 
предварительные затраты на 
выращивание этого бычка 
произвел первый хозяин — 
колхоз или совхоз. И еще, 
как мне сказал один пови
давший на своем веку виды 
заготовитель: «Надо уметь 
купить и уметь затем с вы
годой продать». Тут порой 
тоже случаются превраще
ния поразительные. Не. уди
вительно, что многие хо
зяйства в последнее время, 
особенно там, где позволяет 
кормовая база, предпочита
ют у себя на месте откарм
ливать скот и, минуя «Ското
пром», сдавать его на мясо
комбинат.

Однако жизнь выдвигает 
новые требования, пого
ловье скота в колхозах и 
совхозах возрастает, а тру
довые ресурсы остаются 
прежними. В этих условиях 
специализированные откорм
совхозы могут существенно 
разрядить обстановку и, 
используя свои возможно
сти, способствовать увели
чению производства мяса. 
Но для этого в первую оче
редь необходимо изменить 
порядок взаимоотношений 
откормсовхозов с хозяйства
ми. Это понимают в тресте 
н намечают пути для -коопе
рирования с колхозами и 
совхозами. Речь о создании 
объединенных фирм по про
мышленному откорму скота. 
В зависимости от долевого 
участия в них хозяйства бу
дут производить затраты и 
соответственно распределять 
прибыль. Исключается воз
можность одним получать 
«вершки», а другим «кореш
ки».

Но чтобы хозяйства охот
но шли на кооперирование, 
откорм скота в этих фирмах 
должен быть действительно 
интенсивным, а производст
во рентабельным. Если же в 
колхозных дворах животные 
будут прибавлять за сутки 
в весе по килограмму, а в 
откормсовхозе по 400 грам
мов, то, как выразился ди
ректор треста «Скотопром» 
В. Д. Нефедов: «Какой же 
чудак станет с нами коопе
рироваться?».

Еще надо сказать об од
ном обстоятельстве. По ка
кой-то Укоренившейся при
вычке. у районного руковод
ства отношение к откорм- 
совхозам своеобразное. Хо
зяйства эти, как бы на от
шибе. Колхозы и совхозы 
вроде «свои», а откормсов
хозы «трестовские». И в 
районной сводке их строчка 
последняя. Когда-то мне жа
ловался на то, как трудно 
добиться чего-либо в районе, 
директор (теперь уже быв
ший) Парабельского откорм
совхоза. Времени прошло 
много, но положение мало 
изменилось. Характерно это 
для большинства районов.

Эволюция вывески треста 
от «Заготскота» до «Ското- 
прома» должна свидетельст
вовать о переводе здесь про
изводства мяса на промыш
ленную основу. Кое-что в 
этом направлении сделано. 
Многое построено.. Но сам 
перевод на промышленные 
рельсы пока осуществляется 
недопустимо медленно. В 
тресте предпочитают больше 
говорить о перспективах, не
жели о сегодняшних резуль
татах.

В. МАКШЕЕВ. 
наш спец. корр.

БЫТЬ АКТИВНЫМИ ПОМОЩНИКАМИ ПАРТИИ
ЦК ВЛКСМ принял по- 

гановление «О  работе ком- 
змольских организаций в 
5язи с Обращением Дент
ального Комитета КПСС к 
артии, к советскому наро- 
У»-
Комсомольцы, юнощи и 

тушки Страны Советов, го
дится в постановлении, го- 
ячо поддерживают и одо- 
ряют миролюбивую внеш- 
юю политику КПСС и Св
етского государства, высоко

оценивают выдающийся 
вклад в дело мира и безо
пасности народов, который 
вносят наша ленинская пар
тия, Политбюро ЦК КПСС, 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев.

Придавая исключительное 
значение Обращению Цент
рального Комитета КПСС к 
партии, к советскому наро
ду, бюро ЦК ВЛКСМ пору
чает ЦК ЛКСМ союзных

республик, крайкомам, об
комам, окружкомам, горко
мам, райкомам комсомола, 
первичным комсомольским 
организациям активно раз
вернуть широкую организа
торскую и политическую ра
боту среди молодежи, доне
сти душевное вдохновляю
щее слово партии до каждо
го комсомольца, юноши и 
девушки. Провести 8 — 12 
января 1974 года Всесоюз
ное комсомольское собрание

«Ударным трудом и отлич
ной учебой ознаменуем опре
деляющий год пятилетки». 
На собрании обсудить зада
чи каждой первичной комсо
мольской организации, вы
текающие из документов де
кабрьского (1973 г.) Плену
ма ЦК КПСС, новогоднего 
поздравления тов. Л. И. 
Брежнева, Обращения ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу.

Центральный Комитет 
ВЛКСМ выражает уверен
ность, что комсомольские 
организации воспримут Об

ращение ЦК КПСС как бое
вую программу действий, 
как свое родное, кровное де
ло, умело возглавят социа
листическое соревнование 
комсомольцев и молодежи 
под лозунгом — дать про
дукции больше, лучшего ка
чества, с меньшими затра
тами, станут еще более 
активными помощниками 
партийных организаций, до
стойно встретят XVII съезд 
ВЛКСМ и 50-летие со дня 
присвоения комсомолу име
ни В. И. Ленина.

Центральный Комитет

ВЛКСМ уверен, что комсо
мольцы, вся советская моло
дежь еще теснее сплотят 
свои ряды вокруг родной 
Коммунистической партии и 
ее ленинского Центрального 
Комитета, умножат свои уси
лия в борьбе за коммунизм, 
за выполнение исторических 
решений XXIV съезда 
КПСС, ознаменуют каждый 
день, каждый час 1974 года 
самоотверженным, героиче
ским трудом, будут учиться, 
работать и бороться по Ле
нину.

(ТАСС).
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дела не откладывают
7 часов вечера. Из торго

вого зала универмага уходит 
последний покупатель. Но 
продавцам сегодня придется 
задержаться: обсудить на
производственном совеща
нии итоги проверки работы 
магазина, проведенной груп
пой народного контроля. 
Больше недели народные1 
контролеры наблюдали, как 
коллектив универмага обслу
живает покупателей, и, ко
нечно, каждому продавцу ин
тересно, какой вывод о его 
работе сделан.

Группа дозорных Криво- 
шеинского райпотребсоюза 
небольшая: М. М. Фурманов, 
Н. С. Костевич, Ф. Ф. Погре- 
ботко. Все трое — коммуни
сты, бывшие работники тор
говли, свое дело знают до
сконально. Они активно вме
шиваются и в деятельность 
коллективов общепита. Не
давно проверяли качестзо 
приготовления блюд в столо
вой райцентра, внимательно 
разобрались также, как ад
министрация столовой отве
чает на жалобы трудящихся.

В поле зрения дозорных 
работа хлебозавода и школь
ных буфетов.

Ф. Ф. Погреботко и ее 
коллеги отказались от ста
рых методов воздействия. 
Раньше для проверки они 
писали свои рекомендации, 
пожелания. Такие предписа
ния долгое время • лежали 
под стеклом руководителя и 
теряли свою актуальность. 
Теперь итоги проверки сразу 
же обсуждают на производ
ственной совещании коллек
тива, где намечаются кон

кретные меры по устранению 
недостатков и сроки их вы
полнения. В одном из мага
зинов контролеры обнару
жили завышение цен на про
дукты. По их сигналу сразу 
же состоялось заседание пра
вления райпотребсоюза, и 
меры были приняты немед
ленно.

Группа привлекает в по
мощь актив. Школьные бу
феты, где обедают учащиеся 
групп продленного дня. на
родные контролеры прове
ряли совместно <С работника
ми санэпидстанции.

Сама Феоктиста Фокеевна 
Погреботко, депутат Криво- 
шеинского сельсовета, воз
главляет там . комиссию по 
торговле. Поэтому планирует 
работу группы с учетом при
влечения депутатского акти
ва. Две недели народные 
контролеры вместе с депута
тами изучали работу продо
вольственного магазина № 2, 
на работу продавцов которо
го есть жалобы. На собрание 
по итогам проверки они на
мерены пригласить продав
цов . других- магазинов — 
пусть и те извлекут уроки 
из ошибок своих товарищей,

...8 часов вечера. Произ 
водственное совещание ра 
ботников универмага закон 
чилось. Дозорные были от 
кровенны — похвалили лун 
ших, не утаили фамилий -тех 
кто.‘•невнимателен к покупа
телям, неряшлив в работе. 
На прощание сказали, что 
скоро проверят исполнение 
принятого на' совещании ре
шения.

К. ЛОБАКОВ.
Кривошеинский район.
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Отличных трудовых успехов добилась в этом году воло- 

чилыцица эмальпроизводства объединения «Сибкабель» 
Анастасия Павловна Ивакина. Личный тодовой план она 
выполнила за 10 месяцев. Работая с личным клеймом, 
ударник коммунистического труда ежедневно сдавала 
продукции на 115— 120 процентов.

Фото Е. Лисицына.

ВН И М АН И Е: И Н ТЕРЕСН Ы Й  ОПЫ Т

Эксперимент химиков, 
практика автомобилистов

Предприятия Кировского 
транспортного управления с 
начала года перевезли на 
три с лишним миллиона 
тонн грузов больше, чем за 
то же время прошлого года. 
Примечательно, что . этот 
рост осуществлен при зна
чительном сокращении чис
ла работающих, перешед
ших на другие объекты.

— В этом нам помог ще-
кинейий опыт, — говорит 
начальник управления
П. Бакланов. — Правда, мы 
не скопировали его, а поза
имствовали сам принцип 
эксперимента — более пол
ное использование основных 
фондов.

Одним из важных средств 
повышения производитель
ности труда явилась борьба 
с потерями времени на по
грузочно-разгрузочных опе
рациях.

...К контейнерной пло
щадке станции Киров-Кот- 
ласский, где трудятся води
тели головного предприятия 
объединения, прибывают ма
шины. Шоферы оставляют 
полуприцеп с контейнерами, 
предназначенными для по
грузки в вагоны и, взяв 
другой, заранее подготов
ленный, не задерживаясь, 
отправляются на завод или 
базу.

— Видите, — .говорит 
заместитель генерального 
директора объединения 
В. Щекотов, — водители 
теперь не ждут, когда будет 
погружен или разгружен 
полуприцеп. А  ведь совсем 
недавно лишь половину 
смены шоферы проводили в 
пути, а вторую простаивали 
на погрузке и разгрузке.

С внедрением перевозки 
контейнеров на оборотных 
прицепах простои сократи
лись втрое, а сменная выра
ботка каждого автомобиля 
возросла'в два раза. Пред- ‘ 
приятие получило годовую 
экономию в четырнадцать 
тысяч рублей. Немалую вы
году приобрели и клиенты.

Значительно помогло по
высить грузооборот и внед
рение предложения новато
ров, увеличивших грузо-

0

подъемность полуприцепов. 
Сейчас на полуприцепе вме
сто двух (такова норма) пе
ревозится по три, четыре и 
даже по пять контейнеров. ft 
Эту задачу решили так. По
луприцепы «А-402» для ма
шин «ГАЗ-51» приспособили 
к автомобилям марки «Кол
хида»... Для этого у плат
формы была усилена рама, 
заменена ось. Чтобы обеспе
чить безопасность перевозок 
по крутым подъемам и спус
кам, усовершенствовали тор
мозную систему полуприце
пов. На каждый из них за
трачено всего восемьдесят 
рублей, а выгода оказалась 
огромной. Об этом говорит 
такой факт.

Водители В. Северюхин и 
А. Платунов в минугшем Д 
квартале на машинах «Кол
хида» трудились одинаковое 
время. Первый на переобо
рудованном полуприцепе пе
ревез около четырех ты- \ 
сяч тонн груза на среднее 
расстояние 33 километра. А  
второй со стандартным по
луприцепом на дистанцию в 
пять раз меньшую — немно
гим более двух с половиной 
тысяч тонн.

Экономия времени на гру
зовых операциях — это 
лишь одно из направлений 
внедрения щекинского мето
да. Транспортники успешно 
приводят в действие внут
ренние резервы и на других 
участках производства. Сло
вом, эксперимент химиков в 
практике автомобилистов на- 

ч шел благодатную почву.
Завершив третий, решаю

щий год пятилетки, коллек
тивы предприятий Кировско
го транспортного управле
ния увеличили грузооборот 
по сравнению с достигнутым 
в 1972 году на 32,8. процен
та, повысили производитель
ность труда на 12 процен
тов, снизили себестоимость 
грузовых перевозок на 10,7 
процента. В предшествую
щие годы таких высоких ре
зультатов автомобилисты го
рода ни разу не добивались.

Г. ЗЫКОВ,
корр. ТАСС.

Киров.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ =ЬВВ.

П Р И Е З Ж А Й Т Е  в с е л о
о  Л Ь Г О Т А Х ,  К О Т О Р Ы Е  П Р  Е Д О СТ  А В Л Я Ю Т С Я  
ГРАЖДАНАМ, ПЕРЕЕЗЖАЮ ЩИМ НА ПОСТОЯННОЕ

Т Е Л Ь С Т В О  В Д Е РМ Е С Т О Ж И
С каждым годом растет 

сельскохозяйственное произ
водство области. Вводятся 
в эксплуатацию новые жи
вотноводческие помещения, 
увеличиваются посевные 
площади. Все это требует 
дополнительной рабочей си
лы, укрепления кадров в 
хозяйствах — особенно кад
ров механизаторов, животно
водов.

В настоящее время в сов
хозах и колхозах все боль
ше закрепляется молодежь, 
окончившая средние и вось
милетние школы. Только в 
минувшем году более 500 
выпускников остались в де
ревне. Возвращаются в род- 
нь{е села и уволенные в за
пасе из армии. Например, в 
Кожевниковском, Бакчар- 
ском и Зырянском районах 
почти вся молодежь, окон
чив службу в армии, приез
жает в свои колхозы и сов
хозы. Дирекции совхозов, 
правления колхозов, партий
ные и комсомольские орга
низации заботятся о закреп
лении молодежи на селе.

Реже уезжает из совхозов 
и колхозов и взрослое насе
ление. Из крупных населен
ных пунктов, где есть сред
ние школы, детские учреж
дения, где хорошо налажено 
культурно-бытовое обслужи
вание, жители .почти не уез
жают. Наоборот, здесь часто 
встречают новоселов. Пере
селение семей • из городов, 
рабочих поселков и райцент
ров — сегодня один из ис
точников пополнения рабо
чей силой совхозов и колхо
зов.

из

Е В Н Ю
нашей области в совхозы и 
колхозы переехало 1.080 се
мей. Большинство механиза
торов и животноводов закре
пилось в хозяйствах, добро
совестно выполняет свою ра
боту. . Прибывшим семьям 
руководство хозяйств созда
ет хорошие жилищно-быто
вые условия: обеспечива
ет семенами картофеля, по
могает обзавестись скотом, 
грубыми кормами, зернофу
ражом. Тех, кто не имел 
специальности, направляют 
на курсы трактористов или 
комбайнеров.

Совет Министров OCCf 
принял 31 мая 1973 года 
постановление «О льготах 
по переселению». Какие же 
льготы предоставляются 
семьям, уехавшим в совхо
зы и колхозы?

Первое, о чем надо ска
зать, это — выплата денеж
ного пособия. Прибывшим из 
другой области на главу 
семьи выплачивается 150 
рублей, на каждого члена 
семьи — по 50 рублей. При 
переезде внутри области 
денежное пособие за счет го
сударства выдается в разме
ре 75 рублей на главу 
семьи и 25 — на члена
семьи. Половину пособия 
семья может получить сра
зу, а остальные 50 процен
тов — через год, при усло
вии непрерывной работы в 
совхозе или колхозе.

Семье, переехавшей из го
рода или поселка нашей об
ласти по приглашению кол
хоза, совхоза, выплачивает
ся особое денежное пособие 
— 75 процентов суммы, 
установленной для пересе
ленцев из других областей,

езжающим в деревню, опла
чивается стоимость проезда, 
•багажа весом до двух тонн 
на семью, а также провоз 
скота (в пределах норм, 
установленных для личного 
двора уставом колхоза). Но
воселы освобождаются от 
уплаты сельскохозяйствен
ного или подоходного налога 
на 8 лет. Д  колхозы соответ
ственно — от уплаты подо
ходного налога по числу при
нятых переселенцев.

Совхозы (это рекомендо
вано и колхозам) должны 
предоставлять приехавшим 
новые отдельные жилые до
ма или квартиры, приусадеб
ные участки в установлен
ных размерах. Два первых 
года переселенцы освобож
даются от квартирной пла
ты, им бесплатно предостав
ляются топливо и комму
нальные услуги. Разрешено 
продавать семьям переселен
цев по себестоимости, но не 
выше закупочных цен, коров 
из основного стада совхоза. 
Их скот, конечно, обеспечи
вается кормами и пастбищем 
(в течение двух лет на 
семью, имеющую скот, раз
решено продавать по 300 ки
лограммов концентрирован
ных кормов). У  рабочих и 
служащих-переселенцев со
храняется непрерывный тру
довой стаж, если перерыв в 
работе в связи с переселе
нием не превышает одного 
месяца, не считая времени пе
реезда. Трактористам-маши- 
нистам засчитывается в 
стаж время работы по спе
циальности в тех хозяйствах, 
откуда они прибыли.

Колхозам и совхозам вы
даются кредиты Госбанка.

дома для семьи — 5 тысяч 
рублей, на покупку крупно
го рогатого скота — 550 
рублей. Погашение кредита, 
выданного на строительство 
дома, производится так: за
счет государства — 1.300 
рублей после передачи дома 
переселенцам, за счет хо
зяйства — 1.500 после по
стройки дома и за счет 
семьи — 2.200 (погашение 
возможно в течение 15 лет, 
начиная с шестого года пос
ле получения кредита). Кре
дит, полученный на приобре
тение крупного рогатого 
скота, погашается хозяйст
вом (150 рублей) и семьей 
(400 рублей). Время пога
шения кредита: из средств
госбюджета и средств совхо
зов и колхозов — после пе
редачи скота переселенцам, 
а из средств переселивших
ся семей — в течение пяти 
лет, начиная с третьего года 
после получения кредита. 
Дома и крупный рогатый 
скот переходят в личную 
собственность переселенцев 
после погашения ими своей 
доли кредитов.

На месте хозяйство пре
доставляет новоселам еще 
ряд льгот. Так, в лесах II и 
III групп отводятся участки 
для заготовки древесины на 
строительство жилых домов. 
При этом семья, а также сов
хозы и колхозы, заготавли
вающие древесину с той же 
целью, освобождаются от 
платы за лес.

Новоселам предоставлена 
возможность закупить в пот
ребкооперации муку — 1,5 
центнера на главу семьи и 
по 0,5 центнера — на каж
дого члена семьи. Хозяйст-

вать нуждающимся дополни
тельную помощь в хозяйст
венном устройстве — вспа
хать приусадебный участок, 
помочь приобрести семена 
картофеля и других огород
ных культур, предоставить 
необходимый инвентарь и 
так далее. Можно помочь и 
в погашении кредитов. Кол
хозам — из средств фонда 
помощи переселенцам, сов
хозам — из средств фонда 
социально-культурных ме
роприятий и жилищного 
строительства или фонда ук
репления и расширения хо
зяйства.

Отдельно хочу сказать о 
льготах для военнослужа
щих, уволенных в зЗпас или 
отставку. Если они не име
ют семьи, то при переезде в 
деревню им выплачивается 
стоимость проезда и одно
временно выдается денеж
ное пособие в размере, уста
новленном для переселенцев 
из других областей. Если 
военнослужащий обзаводит
ся семьей в течение двух 
лет с момента приезда на 
работу в совхоз или колхоз, 
ему предоставляются все 
льготы (включая также вы
плату денежного пособия на 
членов семьи), предусмот
ренные по межобластному 
переселению.

Официальным докумен
том, который удостоверяет 
право человека на льготы, 
является переселенческий 
билет. Его выдают органы 
по. использованию трудовых 
ресурсов.

Желающие переехать в 
совхозы и колхозы могут 
получить о правилах пересе
ления дополнительную кон
сультацию. В районных 
центрах с этим вопросом на
до обратиться к уполномо
ченному отдела по исполь
зованию трудовых ресурсов 
при райисполкоме. А  в Том
ске — в отдел по использо
ванию трудовых ресурсов 
облисполкома. Там же мож
но оформить и документы 
на переселение.

К. АБУШАЕВ,
заведующий отделом по
использованию трудо
вых ресурсов облиспол-

ПЕРЕУЛОК
24ПАРОВОЗНЫЙ,

б е с е д а  з а  к р у г л ы м  столом  в  с е м ь е  р а б о ч е г о

Стол и в самом деле к р у г 
л ы й . Т а к и х  сегодня не продаю т 
в м еб ельн ы х м а га зи н а х . По
к р ы т  плю ш евой с к а те р ть ю . У  
сто ла  ди ван . Он тож е устар ев- 
ш ей к о н стр у кц и и . И во в сех  
п яти  к о м н а та х , и в н ухн е  
новой мебели не и м е е тся . Кан 
с к а за л а  А гр и п п и н а  Сер геевн а , 
«за гар н и тур ам и  н аш а сем ья 
не го н ял ась , и , б ы вает, мебель 
хо р о ш ая , а лю ди т а к  себе, 
ж и в ут-ж и в ут  да за б л у д ятся» .

— В роду Матвеевых ни
кто не заблудился. Все- жили 
и живут по совести, — от
крыла она нашу беседу. —• 
Мне вот восьмидесятый год 

В пошел. Удовлетворена я 
семьей. Лад в ней есть. В 
Томске я с 1913 года. Чи
тать очень люблю и потому 
знаю, что одно время всякие 
показатели сравнивали с тем 
годом и рост, значит, выво
дили. А  тут сравнивать не с 
чем. Была одна улица — 
Вокзальная. Вдоль нее до
мишки и лес вокруг густой. 
Сейчас все застроено, кру
гом люди, машины. С трид
цатыми и с более близкими 
годами наш район ' тоже не 
сравнишь. Очень • быстро 
двигается жизнь. Матвеевы, 
считаю, успевают за ней. 
Возьмем зятя моего, Сергея 
Ефимовича. С юности на па
ровозе, проработал от гудка 
до гудка, детей вырастил. 
Всем образование дал, толь
ко младшенький сын — 
Александр — еще учится в 
институте, а старший в Бар
науле директором завода ра
ботает. И две дочери тоже

Р А З Р Я Д К А  ВЫДЕРЖАЛА ИСПЫТАНИЕ
НЬЮ-ЙОРК, 4 января. 

(ТАСС). Разрядка напря
женности в отношениях ме
жду СССР и СШ А выдер
жала испытание во время 
недавней войны на Ближнем 
Востоке, '  доказала свою

прочность и способствовала 
ослаблению ближневосточно
го конфликта. Об этом за
явил ответственный сотруд
ник государственного депар
тамента СШ А Ф. Перес на 
заседании совета междуна

родных дел в Кливленде.
Ход развития событий во 

время ближневосточного' 
кризиса явился примером 
осуществления советско- 
американских соглашений 
последних лет, и в первую

очередь соглашения между 
СССР и СШ А о предотвра
щении ядерной войны, пре
дусматривающего срочные 
консультации обеих сторон, 
подчеркнул Перес.

ДВУЛИЧНАЯ ПОЛИТИКА ПЕКИНА
ДАККА, 4 января. 

(ТАСС). Все новые факты 
свидетельствуют <3 том, что 
слова и дела нынешних ки
тайских лидеров находятся в 
вопиющем противоречии с 
интересами народов, борю
щихся за независимость и 
мир, — пишет газета «Пур- 
бодеш» в статье, озаглавлен
ной «Двуличная политика».

Пекинские лидеры, про
должает газета, выдают се
бя за друзей стран третьего 
мира, всех развивающихся и 
освобождающихся народов, а 
на деле они находятся в од

ном дагере с реакционерами 
и душителями свободы. В 
свое время КНР выступала 
в поддержку и помогала 
борцам за свободу в зоне 
Персидского залива. И вот, 
эмиссар Пекина едет в Теге
ран и выступает там с заяв
лением в поддержку агрес
сивного блока СЕНТО. В про
шлом году китайское прави
тельство после фашистского 
переворота в Чили признало 
режим военной хунты и из
гнало из Пекина посла Чили 
— сторонника президента 
С. Альенде. Ради своих геге-

монистских устремлений ки
тайские руководители идут 
на союз с империализмом, 
хотя на словах лицемерно 
все еще призывают бороть
ся с ним.

В основе такой лицемер
ной политики лежит оголте
лый антисоветизм, отмечает 
«Пурбодеш». Лютую нена
висть у маоистов вызывает 
тот факт, что СССР поль
зуется высоким уважением 
и доверием у развивающих
ся стран . за его принципи
альную политику поддержки

борьбы народов за свое ос
вобождение, за мир и нацио
нальную безопасность. Мао- 
исты же, наоборот, ведут 
подстрекательскую дея
тельность в развивающихся 
странах, борются против 
всех тех, кто стремится к 
дружбе с Советским Сою
зом.

В припадке слепой Нена
висти пекинское руководство 
не замечает того, что оно 
оказывается во всё большей 
изоляции, пишет в заключе
ние «Пурбодеш».

За последние три года из ленцев из других ооластеи. даюгел пртда*» » '''Z 'A 'A k  пяти пёкоменловано оказы- " "  кома. I  выучились. Всех четверых
городов и рабочих поселков Рабочим и служащим, пере- На строительство жилого вам рекомендовано оказы | детей я с пеленок знаю.

------------------------------------- — — — — — в Дравда> сейчас внуки-то не
нуждаются в моей помощи, 
своих детей имеют. Для 
правнуков вяжу помаленьку, 
и другая домашняя работа 
есть. Или читаю. Справа *от 
нас шкаф, книг полно.

Дочери А гр и п п и н ы  Сер геев
ны — 58 л е т . Ее зо в ут А в гу с та  
Д м и тр иевн а . В о т что она р ас
с к а зы в а е т  о себе, своей семье 
и ж и зн и :

— Главное — дети. В 
свое время я закончила пед
училище и 16 лет работала в 
детском саду железнодорож-, 
ников, тут же на Томске-втб- 
ром. Сейчас встречаешь быв
ших воспитанников сада. 
Уже обзавелись собственны
ми детьми. На свете нет ниче-. 
го интереснее, чем растить 
детей и чужих, и своих. Пер
венец у меня родился в 1936 
году. Муж тогда ушел в пер
вый самостоятельный рейс, 
из помощников выучился на 
машиниста. Возвращается из 
рейса и с сыном поздравля-

I  ет. Борисом назвали.. Потом 
родились Нина, Галя и пос
ледним был Александр: ему 
сейчас 21 год. Дети - у нас 
выросли хорошие, запросов 
к нам больших не предъяв
ляли, учились ровненько. 
Борис пошел по отцовской 
дороге, учился в институте 
инженеров транспорта. Ле
том он кочегарил дш паро
возе, потом распределили его 
в Алтайский край, там он и 
поднялся до должности ди
ректора вагоноремонтного 
завода. Нина хотела в фарм- 
училище, кончила его, рабо
тает в магазйне «Медтехни- 
ка». Галина поступила в пед
институт и сейчас преподает 
немецкий язык. Александр 
работал слесарем в вагонном 
депо, служил в армии, а сей
час на первом курсе в стро
ительном институте. Раз есть 
возможность учиться — что 
же не учиться! Притом даже 
платят за хорошую учебу 
стипендию.

— Вокруг детей я я вра
щалась, —• продолжает Ав
густа Дмитриевну. — Те
перь все самостоятельные, 
свои семьи завели, квартиры 
получили. Вот только Алек
сандр пока с нами, но кон
чит — тоже куда-нибудь на
правят. Может, и новые же
лезные дороги будет строиты 
Тогда и он по матвеевской' 
линии пойдет.

— Правильная у Матве
евых, линия, — добавляет ее

ЗАЯВЛЕНИЕ
ВИЛЬСОНА

ЛОНДОН, 4 января. 
(ТАСС). Политика консер
вативного правительства Ан
глии создала кризисное по
ложение в стране, указал в 
заявлении для печати лидер 
английской лейбористской 
партии Гарольд Вильсон.

Он .отверг попытки тори 
оправдать экономические 
трудности внешнеполитиче
скими причинами или отка
зом горняков от сверхуроч
ных работ. Англия, подчерк
нул Вильсон, уже стояла пе
ред лицом полного экономи
ческого развала еще до вы
ступления шахтеров и до 
введения арабскими страна
ми эмбарго на поставки не
фти. Он отметил, что «цены 
в Англии растут быстрее, 
чем когда-либо».

Сейчас, сказал лидер ан
глийских лейбористов, Ан
глия каждый час теряет 
больше, чем составляет вся 
надбавка к заработной пла
те, которой добиваются гор
няки.

Репрессии в Греции
ЛОНДОН, 4 января. 

(ТАСС). О репрессиях, кото
рым подвергаются демокра
тически настроенные эле
менты в Греции, рассказы
вается в письме, которое бы
ло тайно переправлено из 
Афин в Лондон и опублико
вано в сегодняшних газетах.

«Каждый день в- Греции 
умирают патриоты, а членам 
их семей под страхом смер
ти запрещено сообщать ми
ровой общественности о му

чениях и гибели их родствен
ников», ■— говорится 8 
письме, написанном члена
ми организации Студенче
ское движение.

Авторы письма рассказы
вают о том, как были рас
стреляны двое солдат, отка
завшиеся применить оружие 
против участников демонст
рации в Афинах.

Одна из главных целей 
нынешнего режима, говорит
ся в письме, — уничтоже

ние политического авангарда 
молодежи Греции.

Комментируя письмо, га
зета «Морнинг стар» реши
тельно осуждает действия 
греческого правительства и 
требует немедленного осво
бождения политических за
ключенных, прекращения 
репрессий и террора. Газета 
призывает английское пра
вительство прекратить поли
тическую, экономическую и 
военную помощь греческо
му режиму.

Быстрый рост числа авто
машин на дорогах социали
стической Чехословакии вы
звал необходимость расши
рения существующей сети их 
технического обслуживания.

С этой целью в городе Ним- 
бурке открылась первая в 
стране автозаправочная 
станция самообслуживания, 
работающая круглосуточно 
(на снимке). Шоферам-про-

фессионалам и любителям 
она пришлась по вкусу. В 
дальнейшем число бензоко
лонок-автоматов будет уве
личено.

Фото ЧТК—ТАСС.

НОВАЯ КОНСТИТУЦИЯ
РАНГУН, 4 января, 

(ТАСС). Революционный со
вет бирманского союза издал 
постановление об утверж
дении конституции Социа
листической Республики 
Бирманский Союз.

Как указывается в поста

новлении, проект конститу
ции, одрбренный большинст
вом участников националь
ного референдума (90,19 
процента голосовавших вы
сказались за ее принятие), с 
3 января стал основным за
коном  ̂государства.

ПРОИЗВОЛ ОККУПАНТОВ
ДАМАСК, 4 января. 

(ТАСС). Израильские окку
панты взорвали на днях че
тыре дома палестинских гра
ждан в поселках Бейт Ам- 
мар и Силят Хариса на за
падном берегу реки Иордан. 
Эта карательная операция, 
сообщает Палестинское ин
формационное агентство, бы
ла проведена под предлогом

принятия мер против лиц, 
подозреваемых израильтяна
ми в связи с палестинским 
движением сопротивления.

Согласно данным, опубли
кованным недавно агентст
вом, за период оккупации 
западного берега израиль
тяне уничтожили там более 
20 тысяч домов, принадле
жавших арабским гражда
нам.

мать-. — Коли берутся за 
дело, так не сворачивают ни
куда. И в быту стойкие. Ни
кто выпивкой не увлекается. 
По всему переулку и району 
семьи железнодорожников 
очень трезвые, хорошие лю
ди.

— Мне вот с детства же
лезная дорога нравилась, из 
школы ходил домой по шпа
лам, — вступает в беседу 
Сергей Ефимович Матвеев, 
58 лет. — Паровозы привле
кали. Сложнее машины не 
видел и не мог представить. 
И профессия «машинист» 
для меня звучала вроде 
«космонавт» по теперешним 
понятиям. Я начинал в шко
ле фабрично-заводского уче
ничества. Счастлив был, ког
да цопал в класс помощни
ков машинистов, а уж про 
курсы машинистов и гово
рить нечего. К Тайге меня 
приписали, там работал, а 
здесь жил. Сейчас в локомо
тивном депо паровоз в му
зейный экспонат превра
щается. Тепловозы, электро
возы. Машинисты в белых 
рубашках и галстуках. Ско
рости за 100 километров. Я 
36 лет 6 месяцев и 19 дней 
на паровозе ездил, и как мне 
это дело нравилось! Позови 
— сейчас пойду, только мед
комиссия не пропустит. Мо
лодым наши страсти не со
всем понятны, спросят: «Ч е
го хорошего в паровозе, 
уголь бросать, на ветру 
стоять?». И объясни, что хо
рошего?

Сергей  Еф им ович М атвеев 
уш ел  на пенсию  в 1970 го д у , 
но связей  с коллективом  ло
ком отивщ и ков  не р а сте р я л . 
Ведь долгое врем я он бы л там  
секретарем  п ар то р ган и зац и и , 
уваж аем ы м  сп ец и али сто м  свое
го дела . Сегодня он р аб о тает 
кочегаром  в котельной  вагон 
ного депо.

— Предлагали встать на 
партийный учет здесь, но от
казался. Хожу на собрания к 
локомотивщикам. Паровозни
ки принимали меня в 1943 
году в партию, и с ними буду 
до. конца. Теперь там мой 
зять Владимир Никитович 
Дратковский секретарем. Вы
рос. Когда приехал , с доче
рью из Зырянки,, совсем 
мальчишкой был. Говорит: 
«Батя,* паровозы меня не 
привлекают». Два года на 
подшипниковом заводе рабо
тал, жил в переулке Паро
возном у нас. Однажды гово
рит: «Попробую, посмотрю». 
Кочегаром взял я его к се
бе. ' Хорошим парнем оказал
ся, расторопным и быстрым. 
Потом помощником машини
ста, а затем и самостоятель
но поезда начал водить. Не 
всякий может быть помощни
ком, не каждому это идет. У  
Дратковского пошло. Сейчас 
инструктор-машинист. Дол
жность большая, по своему 
опыту знаю. Так что хоро
шую замену я себе оставил.

Или сыном старшим Бори
сом не могу не гордиться. У 
меня же кочегаром начинал. 
После института уехал в А л
тайский край, в небольшом 
депо работал. Потом его на
чальником депо в Кулунду 
перевели. Заскучал он по 
городу. Говорит: «В  управле
ние дороги зовут». Я ему: 
«Счетным работником бу
дешь? Не советую». Послу
шался. Поработал в Кулун- 
де, перебрался в Барнаул. 
Локомотивное депо там гро
мадное. Борис стал секре
тарем парткома. А "  сейчас 
директор вагоноремонтного 
завода. Я встречался *с за
водскими стариками, ясно 
дело, спрашивал: «Как сын 
командует?». Говорят, мо
лод, но хваткий. И еще гово
рят, сам за все берется. За
метил .я ему, что один без 
людей мало что сделаешь. 
Думаю, порядок будет.

Дочери тоже молодцы. 
Специальности у них подхо
дящие, семьи крепкие, дети 
растут, то есть мои внуки: 
Прибегают все чуть не каж

дую субботу и воскресенье в 
наш дом. Не забывают гнез
до Матвеевых. 4

Ефим Дмитриевич Матве
ев — мой отец — тоже с 1 
железной дорогой не расста
вался. С 1904 года и до 1952 
года работал- осмотрщиком 
вагонов, раздатчиком Масел 
в депо, а мать растила детей: 
три сына и три дочери. Оба 
брата мои институты конча
ли. Сестра Вера тоже. И по
думайте — осмотрщик ваго
нов, а дети высшее образо
вание получили. Только надо 
мной мать смеялась: «Все
паровозы нравятся?».

Еще скажу, что в нашей 
семье, начиная с . моего отца 
Ефи:цд Андреевича и кончая 
моим сыном Александром, 
всего 13 человек, а с зятья? 
ми и невестками вдвое боль
ше, и никто не был несчаст
ливым. Каждый добдвался’ 
желаемого. Возможность к 
этому дала Советская 
власть. Конечно, никому не 
доставалось все легко, но 
нам и не нужно легкости. 
Нам нужны возможности, а 
такие возможности были 
представлены нам, даже в 
тяжелые для всей страны 
периоды.

Сегодня в это м  обычном де- 
ревянном дом е, сто ящ ем  в пе
р е ул ке  П аровозном , ед и н ст
венны м  п р ед ставителем  м лад
ш его  поколения о ста л ся  А л е к 
сан др  М атвеев. Е го  м ать  А в 
гу с та  Д м и тр иевн а  с к а з а л а :

— Мастер в вагонном де
по сожалеет, что Саша ушел 
на учебу из их цеха. Хоро
ший парень, говорит, хбть и 
молчун. Большой слесарь 
был бы из него.

Сам А л е к са н д р , приш едш ий  
с л е кц и й , о казал ся  де й ств и 
тельн о  нем ногословны м . О 
сво и х  проблем ах почти  ниче
го  не говори л , то л ько :

— Времени не х в а та е т .
Е го  в се гд а  не х в а та е т , ко гда  

ж и в у т , не р а стр а ч и в а я  себя 
на п у с тя н и . И зб ы тка  врем ени в 
сем ье М атвеевы х ниногда не 
было потом у , что  не лю б ят они , 
кан  сн азал а  А гр и п п и н а  Сер
геевн а , « п у с ты х  р ун »  и тем  бо
лее п у с ты х  голов. Л ю бят лад
ную  усто й ч и в ую  ж и зн ь . И по
то м у  в роду М атв е е в ы х , о п я ть  
ж е  по словам  А гр и п п и н ы  Сер
ге е в н ы , «все — однолю бы », 
д е р ж а тся  одной л и н и и .

— Разладов всяких и в 
семье, и в коллективе, и в 
обществе мы не одобряем и 
не желаем, — сказал и Сер
гей Ефимович-Матвеев.

И самый острый вопрос; 
«Ваш отец был рабочим, вы 
— рабочий, а дети и внукц, 
уже не рабочие. Если во всех 
семьях то же самое, то кто 
будет рабочим?». Он отве
тил:

— Задача нашего поколе
ния — создать лучшее для 
младшего поколения. И не
правильно мне, рабочему, 
проповедовать сыну: «Будь
таким, как я». Вперед надо 
идти. Может быть рабочий и с 
высшим образованием. Кста
ти, я машинистом работал, а 
по образованию техниц. Мно
гие современные машины 
уже требуют и высшего об
разования. И детей своих я 
считаю рабочими. Лучшими, 
чем был я. И рост, например, 
Бориса, от кочегара до ди
ректора завода или Алек
сандра от ученика слесаря до 
инженера — это...- Разве 
плохо?!

Х о чется  доб авить , что  сем ья 
М атвеевы х мало чем в ы д ел яет
с я  среди м н о ги х  семей п ереул
к а  П аровозного , со седн и х пере
улко в  и ули ц . Д оход сем ьи  ни
ко гда  не п ревы ш ал 100 рублей  
на человека в м есяц . С ам ая до
р о гая , п о ж ал уй , вещ ь в и х  до
ме — телеви зо р . Мы не сто им  
за  м атер и альн ы й  а с к е ти зм , но 
и м атери альное  б о га тств о , все 
поглощ аю щ ее стр ем лен ие к  не
м у  не я в л я е тс я  см ы слом  ж и з
ни бо л ьш и н ств а  с о в е тск и х  лю 
дей . В о т и М атвеевы  сч а сть е  
свое в и д ят  в то м , что  н и кто  не 
не уп р е к н е т  и х  в безделье и 
в том , что  и х  тр у д , даж е до
м аш н и й , полезен для лю дей . 
Н ельзя не в сп ом н и ть  и та к и е  
слова , с к а за н н ы е  Сергеем  Е ф и 
мовичем М атвеевы м ;

— Все  д е л ать  н уж н о  не то л ь
ко, чтобы  тебе бы ло луч ш е , 
но и о кр уж аю щ и м .

Й в этом  в и д и тся  см ы сл 
ж изн и  сем ьи  М атвеевы х и , ве
ро ятн о , всей ж и зн и .

Беседу вел В. ЛАВРОВ.

«НЕРЕНТАБЕЛЬНЫЕ»
А М Е Р И К А Н Ц Ы

НЬЮ-ЙОРК, 4 января, 
(ТАСС). Около 15 тысяч 
американцев в возрасте от 
40 до 65 лет стали в 1973 
году жертвами дискримина
ции на производстве, сооб
щает профсоюзный ежене-. 
дельник «Новости АФТ- 
КПП».

По стандартам капитали
стической «потогонной си
стемы» рабочий, который пе
решагнул определенный воз
раст, хотя он еще вполне 
сохраняет трудоспособность, 
уже «нерентабелен», а по
тому не нужен.

Предприниматели под

различными предлогами от
казывают таким рабочим в 
приеме на работу, без осно
вания понижают их в дол
жности, а при первой воз
можности выбрасывают за 
ворота. Именно о таких слу
чаях и идет речь в 15 тыся
чах жалоб, полученных ми
нистерством труда США.

Сколько тысяч подобных 
случаев так и не стало до
стоянием статистики лишь 
потому, что «пожилые» аме
риканцы сочли бесполезным 
или постыдным жаловаться, 
министерство труда, естест
венно, указать не может.

ПО СЛЕДАМ Н АШ И Х ВЫ СТУПЛЕНИ Й

Победителей будут знать все
12 декабря 1973 года на

ша газета опубликовала кор
респонденцию «Незамечен
ная победа». В ней шла речь 
о том, что на Томской швей
ной фабрике мало внимания 
уделяют гласности социали 
стического соревнования, не 
замечают передовиков, до
срочно выполнивших свои 
обязательства за год, за пя
тилетку.

В ответе, который мы по- 
лучили с фабрики, говорит
ся:

Кореспонденция «Незаме- 
ченная победа» была обсуж
дена на заседании партийно
го бюро с участием руково
дителей цехов и отделов, 
партийных и профсоюзных 
активистов, передовых рабо

чих. Критика признана спра
ведливой. Для улучшения 
организации социалистиче
ского соревнования и его 
гласности разработаны меро
приятия, контроль за выпол
нением которых возложен на 
партбюро.

В штат фабрики введена 
должность инженера по со
циалистическому соревнова
нию. Партийное бюро потре
бовало от фабричного коми
тета профсоюза и его пред
седателя Г. Д. Посоховой 
усилить внимание к органи
зации соревнования, в част
ности, среди инженерно-тех
нических работников.

Все бригады и отдельные 
рабочие, добившиеся успе
хов в выполнении своих обя

зательств в третьем году пя
тилетки, отмечены в Коллек
тивах цехов, о них рассказа
но в стенной печати. Побе
дители соревнования примут 
участие в районном слете 
передовиков производства.

На фабрике обсуждены и 
приняты социалистические 
обязательства на 1974 год, 
в которых основное внима
ние уделено качеству швей
ных изделий. План меропри
ятий по улучшению качества 
утвержден на партийном бю
ро й принят па собрании 
коммунистов и всего коллек
тива.

Л. ПЕТРЕНКО, 
секретарь партбюро 
Томской швейной фаб- 

рики.
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К шести часам вечера ак

товый зал школы заполнил
ся веселым гомоном. Участ
ники агитбригады — уча
щиеся 10 «аг> и 7 «б »  клас
сов —- с нетерпением ждали 
автобуса.

— Не волнуйтесь, тран
спорт будет к 7 часам, — 
еще утром заверил нас се
кретарь парткома колхоза 
«Первое мая» В. И. Бажов.

Но прошел назначенный 
час-другой. На отчаянные 
звонки расстроенных учите
лей я ребят никто не отве
чал. Только в десятом часу 
колхозники Туендатского от
деления колхоза «Первое 
мая», терпеливо ожидавшие 
ученическую агитбригаду, 
разошлись по домам. Разо
шлись и ребята из агитбрига
ды.

Конечно, на следующий 
день перед нами извинились.

Но, к сожалению, случай 
этот далеко не единственный, 
и в нем отразилось небреж
ное отношение к «детской

затее». Вопросы детского 
отдыха, спорта по-прежнему 
во многих организациях и 
предприятиях районного 
центра очень мало беспокоят 
руководителей, партийные и 
комсомольские организации.

В Первомайском, как, на
верное, и в любом райцентре 
области, немало сделано и 
делается для отдыха детей. К 
их услугам две районные 
библиотеки, в которых мож
но видеть многих наших кни
голюбов. Каждый вечер, каж- 

, дый выходной день идут 
жаркие сражения в двух 
школьных спортивных залах, 
десятки ребят занимаются в 
кружках районного Дома 
пионеров] Ежедневно запол
няют учебные кабинеты , и 
мастерские -школы юные фи
зики и биологи, авиамодели
сты и . столяры — члены 
предметных тематических 
кружков. Есть в райцентре 
и стадион, я хмкейная ко
робка, и, хоть небольшой,

каток. Всегда с большим ин
тересом встречают ребята 
выступления концертных 
бригад, приезжающих из 
Томска, хороших лекторов.

И все Же есть много нере
шенных вопросов, связанных 
с организацией детского от
дыха и спорта.

Два-три года назад каждое 
лето 12 детских футболь
ных команд разыгрывали 
первенство районного центра 
по футболу/ Причем два ра
за в год -—..весной и осенью. 
Почти двести, к тому. же са
мых озорных и беспокойных 
ребятишек, все лето были 
под контролем. И мы очень 
хотели, чтобы большой труд 
школы в организации этих 
соревнований: поддержали
руководители предприятий и 
организаций райцентра. По 
нашей просьбе райком ком
сомола приглашал несколько 
раз товарищей из межкол
хозной строительной органи
заций, отделения «Сельхоз- 

. техники», колхоза «Первое

мая», РСУ-7, райпотребсою
за. В каждой из этих орга
низаций от 50 до 100 уча
щихся —- детей рабочих и 
служащих. Мы просили 
представителей профсоюз
ных комитетов, поддерживая 
хорошее начинание, купить 
ребятам форму, мячи, как-то 
поощрять их, считать коман
ду своей представительницей 
в соревнованиях. Но так на 
наши просьбы никто и не от
кликнулся. Спортивная база 
любой сельской школы нуж
дается в постоянной помощи 
предприятий, «олхрзов и ор
ганизаций.

Многие годы в нашем рай
оне очень плохо организова
на торговля детскими спор
тивными товарами. Мы не 
помним, когда в наших мага
зинах продавались коньки, 
беговые лыжи, футбольные 
и волейбольные мячи, хок
кейные клюшки и шайбы и 
другие принадлежности. И 
ребятишки гоняют по хок
кейной площадке самодель

ными клюшками самодель
ные шайбы прямо в вален
ках, без коньков.

Давно назрел вопрос об от
крытии в Первомайском дет
ской спортивной школы. Ты
сяча учеников только в рай
центре, рядом (2 километра 
от райцентра) крупная Бе- 
ляйская средняя школа, Оре
ховская и Тарбеевская вось
милетние.
* Даже в районном центре, 
не говоря уже о других сель
ских школах, мы не ' имеем 
ни одного детского тренера, 
кроме учителей физкульту
ры в школе. Нельзя ли на 
краткосрочных сборах и се
минарах при ■спортивных 
школах, при областном коми
тете физкультуры и спорта 
готовить тренеров-любителей 
для сельских мальчишек? 
Мы надеемся, что руководи
тели предприятий, колхозов 
и организаций района не 
только помогут нам найти 
таких людей, но и послать 
их учиться.

Организация хорошего от
дыха детей — дело очень 
трудное. Оно требует по
вседневного внимания об
щественности.

А. САБАНЦЕВ.
директор Первомайской 

средней школы.

Советские хоккеисты в Швеции
СТОКГОЛЬМ, 4 января. 

(Карр. ТАСС). Международ
ный турнир «Полярный 
приз», проходивший в Север
ной Швеции, принес победу 
хоккеистам горьковской 
команды «Торпедо». Успех 
во всех пяти матчах.

В заключительном туре 
встретились лидеры «Тор
педо» и шведская команда 
«Модо». Советские спорт-* 
смены выиграли — 10:4
(2:0, 6:1, 2:3). Шайбы забро
сили Шигонцев и Кокурин 
(по две), Куликов, Мишин, 
Орлов, Краев, Доброхотов и 
Смапга.

Участвующая в . розыгры
ше «Кубка звезд» в Южной

Швеции команда воскресен
ского «Химика» провела два 
товарищеских матча со 
шведскими клубными коман
дами. В Иенчепинге совет
ские хоккеисты 1 января 
победили команду «Дален», 
усиленную игроками других 

‘ клубов. Особенно отличился, 
пишет «Гетеборгс-Постен», 
А. Голиков, забросивший 
4 шайбы. В Карлскуге «Хи
мик» выиграл у местной 
команды со счетом 7:2 (4:0, 
2:0, 1:2).

В Эребру команда ЦСКА 
одержала победу в товари
щеском матче с клубной 
командой этого шведского 
города. Счет 7:2. Четыре 
шайбы забросил Викулов.

ПО-ПРЕЖНЕМУ ВПЕРЕДИ
ЛЕНИНГРАД. 4 января. 

(Корр. ТАСС). В единствен
ном матче, состоявшемся се
годня на . международном 
турнире молодежных
команд, советские хоккеисты 
нанесли поражение сборной

СШ А — 9:1 (3:0, 1:1, 5:0).
Шайбы у победителей за

бросили: Васильев (четыре), 
Хатулев и Александров (по 
две), Голиков.

Набрав 8 очков из 8 воз
можных, сборная СССР про
должает лидировать.
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I  ЧЕЙ КОСТЕР В ТУМАНЕ СВЕТИТ?
Сегодня читайте: |

Сполохи в центре |  

го р о д а  ф  Р ем о н т  |

по-томски ф  Комму- I

'нальные ловушки |

МЫСЛИ НАПРОКАТ
Ж ен ы  всегда  у сп е в аю т за 

п л а к а ть  раньш е м уж ей .
Ум н ы й  вид д ел аю т и те , ко

м у он не идет.
Д ля н еко то р ы х о тд ы х  начи

н ае тся  после о тп уск а 1/
«П опался бы нам автор!» 

— м ечтали  герои д е те к ти в а .
П рочитал х а р а к те р и с ти к у  на 

себя , п од ум ал : «Мне бы так и м  
б ы ть !..» .

Е го  не лю били все та к с и с ты  
горо да : на чай он давал ко н 
ф е ты .

Вино  у д а р я е т  и в го ло ву , и 
в н о ги . Но чащ е — по кар м а
н у .

В ен ик  — зап асн ая  ч а сть  к 
п ы лесо су .

А . С Т А С С .

Вывожу я как-то вечером 
на площадь имени В. И. Лё
нина. Настроение самое ли
рическое. Музыка, можно 
сказать, в душе, что-то. вро
де: «Мой костер 1 в тумане 
светит, искры гаснут на лег 
ту...». Кстати, и окружаю
щая обстановка во многом 
настроению соответствует: 
легкий морозный туман, су
мерки, мягкий свет фона
рей. Искры тоже присутст
вуют. Причём такие, что, 
прежде чем погаснуть, успе
вают пролететь до середины 
проезжей части площади.

Подхожу ближе — гарью 
пахнет. Всю лирику как ру
кой сняло. Не иначе — по
жар, соображаю. И, резко 
прибавив в скорости, спешу 
к зданию детского универма
га, из-за которого эти самые 
искры вылетают.

«Ну, — думаю на бегу, 
— пробил мой час!» С дет
ства ведь мечтал что-нибудь 
хорошее совершить. Утопаю
щего^ скажем, спасти. На 
пожаре или при другом ка
ком стихийном бедствии от
личиться, Одно неприятно:

костюмчик-то на мне выход
ной, И пальто парадное... 
Но это малодушие я в себе 
тут же погасил.

Подбегаю и вижу: ни
какого пожара нет. Есть не
большой костер, есть ветер 
с Ушайки, есть дым. Искры 
воздух прочерчивают, крас
ные отблески пламени по 
стене универмага гуляют да 
по щиту «Рекламбюро» — 
а пожара нет. «Ну, — ду
маю, — нет, так не может 
быть. Сами посудите: щит
«Рекламбюро» в пятй ша
гах — что стоит огню на 
него перекинуться? А  там и 
киоск «Горсправки» займет
ся...» Стою я и так размыш
ляю. А  костер тем време
нем гаснет.

Подошел я, поковырял 
носком ботинка в золе. И 
понял, чей это костер в ту
мане светит, поскольку уви
дел там несгоревшие остат
ки картонных коробок и 
ценник незаполненный. И 
еще понял: поскольку, дет
ские товары у нас упаковы
вают с любовью и заботой.

«ФИЛИНУ»
ОТВЕЧАЮТ

Помните, в прошлом выпу
ске один из маленьких фелье
тонов назывался «Б.У.»! И 
речь шла о том, как рабочему 
завода силикатно-строитель
ных материалов И. Н. Зуден- 
кову сначала вручили пода
рок, бывший в употреблении, 
а потом больше года «заменя
ли» его.

Подарок заменен, передови
ку принесены извинения.

Мой корреспондент Кузьма 
Кислов в фельетоне «Удлинен
ный рейс» 14 ноября расска
зывал о том, как по воле 
контролера второго автотран
спортного предприятия Н. Е. 
Дусь автобус, следовавший в 
Курлек, был возвращен с по
ловины пути в Томск для на
казания безбилетников (кото
рых в итоге не оказалось). 
Факты, как сообщают из 
транспортного управления, 
полностью подтвердились. 
Фельетон обсуждался на со
вещании работников конт
рольно-ревизорской службы и 
руководителей автопредприя
тий. Руководители автопред
приятия № 2 и работники 
контрольно-ревизорской служ
бы приносят свои извинения 
пассажирам, следовавшим в 
этом автобусе. На контроле
ра Н. Е. Дусь наложено адми
нистративное взыскание.

Другой мой корреспондент 
Д. Кошкин в фельетоне «Оса
да» критиковал главного вра
ча Молчановской районной 
больницы А. М. Годнова за 
упорное нежелание принимать 
меры по критическим выступ
лениям районной газеты. 
Фельетон обсужден на пар
тийном собрании районной 
больницы и признан правиль
ным. Коммунисты строго ука
зали А. М. Годнову на непра
вильное отношение к крити
ке.

Грустный фельетон

Болтиков не хватает
24 июля. У  меня стала 

протекать стиральная маши
на «Рига-60». Дефект, ко
нечно, пустячный для века 
сплошной механизации я ав
томатизации... Погрузил ма
шину в машину, отвез в при
емный пункт завода «Рем- 
быттехника», уплатил 7 руб. 
26 коп., получил квитанцию 
и узнал, когда будет выпол
нен заказ — 1 августа.

1 августа. Малюсенькая

(ПО ПИСЬМУ ЧИТАТЕЛЯ 
П. Я. ШЕВЧУКА)

яеувязрчка: заказ пока не
выполнен из-за отсутствия 
архиваторов (понятия не 
имею, что за штуки). При
дется пока жене постирать 
древним способом...

15 августа. Есть архива
торы! Но... нет трубки к на

сосу. Придется еще потер
петь без «Риги-60».

Ремонтники просили боль
ше не приезжать, а эконо
мить время, то есть позвани
вать по телефону...

29 августа. Все эти дни 
экономил время. То есть по
званивал. Все обещали, обе
щали, наконец, сегодня со
общили: ^Можете приезжать 
за машиной».

Взял такси, приехал, но...

вышла малюсенькая ошибоч
ка. Готова машина, но не 
моя. А  у  моей уже новый 
диагноз — нету болтиков, 
которыми крепится..бачок.

27 сентября. Почти месяц 
крепился, все обещали, при
глашали, но тревога опять 
оказалась ложной. Сегодня 
плюнул на экономию и при
ехал. Сам директор тов. 
Шлапаченко удостоил меня 
информацией, сказал, что с 
болтиками, — дело труба. 
То есть не та труба, что к 
насосу, а та «труба», кото- 
рая в народе означает 
«пшик», то есть полное от
сутствие присутствия бол
тиков...

Мой литературный цех

П ер со н а л ьно е  дело

Рекламное бюро 
« Ф и л и н а »

Тр е б уе тся  ав то кр ан о в щ и к  с 
предоставлением  к ва р ти р ы  на 
новом авто кр ан е .

Т р еб уется  рабочий на ло
ш ад ь , о п л ату  гар ан ти р уе м .

Собрала Л . К О Т Е Ж Е К О В А .

Залетел вчера Лимонадов.
В рабочее время внутрь горя
чительного принял, вследствие 
чего залег в красном уголке 
за роялем , где и продрых до 
конца ск»ены.

Собрался цехком. Виновни
ка поместили в темный угол. 
Там он и сидел, в потемках, 
умирающим лебедем ,

—  Как же ты м ог, Лимона
дов? —  качал головой культ
массовый сектор Вася Дынин.
—  Ведь ты, можно сказать, 
человек. А  надо ж е — в рабо
чее время и один...

—  Да не хотел я один, —  
пролепетал Лимонадов. —  О б
стоятельства вынудили.

—  Обстоятельства? —  члены 
цехкома оживились.

—  Точно, —  Лимонадов по
тупил взор. —  К Рюмкину 
подходил —  отказался. К, 
Стопкину подходил —  отка
зался.

—  Ж ертва, значит, ты? — ... 
усм ехнулся Дынин.

—  Выходит, так, —  смутился 
Лимонадов и почесал за 
ухом.

—  Ну, Лимонадов! —  посу
ровел предцехкома Рубахин.
—  Значит, коллективную 
пьянку организовать хотел? 
Так и запишем.

Поднялась детский сектор 
Танечка Сливкина и, налив
шись румянцем , сказала:

-— Конечно, нехорошо Ли
монадов поступил, и я осуж 
даю его поступок. Пить вооб
ще вредно. Я лично не пью. 
Наказать ЛиАонадова надо.

—  Поступок Лимонадова —  
темное пятно в биографии на

шего коллектива, —  бойко на
чал жилищно-бытовой сектор 
Степа Безквартирный, но  его 
остановил Рубахин.

—  Товарищи, давайте поко
роче. А то нам долго засижи
ваться нельзя. Сами знаете, 
заседания в рабочее время 
запрещены. Так какие будут 
предложения? Только помни
те , если будем  ходатайство
вать о выговоре с занесением 
в личное дело , то нашему 
цеху не видать, как своих 
ушей, месячной премии и три
надцатой тоже. И вымпел от
нимут.

Члены цехкома перегляну
лись.

— Конечно, нехорошо Ли
монадов поступил. И я осуж
даю его поступок, —  вслух 
подумала Танечка Сливкина, 
—  но у него же семья, дети.

— Действительно, -г- см яг
чился Дынин,— что, он станок 
угробил или детали запорол? 
Не выражался, мирно вел се
бя за роялем .

—  Я дум аю , —  подвел чер
ту Рубахин, —  если Лимона
дов даст слово, что больше не 
будет...

—  На работе, —  вставил 
Безквартирный.

—  Д а, если не будет пить в 
рабочее время, —  продол
жал Вася, —  то можно на 
первый раз обойГись предуп
реждением.

Все посмотрели на Лимона
дова. Лимонадов встал и дал 
слово.

А что ему оставалось де
лать?

Э . Ш Н А Й Д ЕР ..

ОТЦЫ И ДЕТИ
Взял отец дневцик у сына 
И взорвался: •
— Ах, дубина!
Слышишь, мать, негодный

пес
Сдова двойку нам принес, 
И опять —- за повеленье! 
Моему конец терпенью. 
Это я не допущу,
Шкуру с подлеца спущу. 
Что нашкодил, - шалопай?
— Я Маринку

невзначай, — 
Сын оправдывался

тихо,—
Сгоряча назвал ослихой, 
А  из первого Наталку 
По руке' ударил палкой... 
...С кухни дед изрек:

— Отец,
Весь в меня пошел малец.

ЗОЛОТОЕ
П Е Р О

Купил сынку перо для
ручки.

Обмыл .его на всю
получку

И часть аванса прихватил.
— С аванса я уже не

пил, —
Соседу пояснял

родитель. — 
Лишь заплатал за

вытрезвитель.
Л. КЛЕПЦОВ.

П О Ч Т У  « Ф И Л И Н А »  
КОММЕНТИРУЕТ ХУДОЖНИК

— Помогите! — услышал я истошный крик откуда-то из- 
под земли. Подбегаю ближе, смотрю, в открытый колодец 
провалилась девушка.

Ну, помогли мы ей выбраться. Ноги, руки, слава богу, це
лые, только голову, говорит, ушибла...

А случилось это напротив Дома: одежды, что на улице Кар
ташова.

С. МИЛЬШТЕЙН.
От «Филина»: открытых колодцев в Томске на зиму 

оставили массу и в самых различных районах. Для какой 
цели? Студенты университета и ТИАСУРа утверждают, 
что в районе девятиэтажек по улице Нахимова, 15 от
крытые колодцы заменяют полосу препятствий для сдачи 
норм ГТО. Другой читатель высказывает предположение, 
что это сделано в целях вентиляции подземных коммуни
каций, третий... л

Есть ли выход, коль городские службы коммунального 
хозяйства бессильны?

Да, вот он.

а у универмага план по това
рообороту не так уж и 
мал — костру этому не 
гаснуть. Сгореть до конца 
он может только вместе с 
универмагом. Но уж этого я 
постараюсь не допустить.

Вечерами, как на дежур
ство, прихожу сюда. Как бы 
между прочим останавлива
юсь у щита «Рекламбюро», 
делаю вид, что перечитываю 
старую афишу Дворца зре
лищ и спорта о концертах 
Магомаейа, а краем глаза 
слежу за языками растре
панного пламени.

И если вы прочтете од
нажды в нашей, газете или 
еще где-нибудь коротенькую 
заметку о том, что меня на
градили медалью «За отвагу 
на пожаре», знайте: я заслу
жил ее именно здесь. И 
именно потому, что с детства 
душа горела желанием со
вершить что-нибудь хоро
шее. Утопающего,' скажем, 
спасти. Или при каком-ни
будь стихийном бедствии 
отличиться.

В. СЕРДЮК.

7 октября. Наконец-то за
брал машину. Она почти в 
нормальном состоянии, но 
болты... Два из них — хро
мированные с овальными го
ловками, один —- медный, 
Тонге с овальной головкой, а 
последний — нехромирован- 
ный, и головка у него плос
кая.

Приходил сосед, посмот
рел, головой покачал, ска
зал:

— Вечно тебя к частни
кам тянет. Не мог, что ли, в 
Дом быта, что на улице Пуш
кина, отдать? ,

Я и рот раскрыл...
Выписку сделал

Т. ЮРЬЕВ.

«ИГРАН, МОИ БАЯН».
Идет урок у юных баяни

стов Асиновской музыкаль
ной школы.

Фото Е. Лисицына.
Редактор

А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Ш ТЕАТР
«С тар ш и й  сы н » . 
-  «Д ядю ш кин

6 января 
8 января 

сон» .
Начало спектаклей — в 19 

час. 30 мин.
6—7 января. Для детей — 

«Белосн еж н а и сем ь  гном ов».
Начало — в 11 и 14 час.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

Детский новогодний празд
ник «ЕЛ К А -7 4 » , 
ч Начало — в 10. 12-30, 15 час.

«С Ч А С Т Ь Я  В А М , ТОМ ИЧИ!»
Новогодняя эстрадная про
грамма. Участвуют народные 
артисты СССР Гал и я  И зм айло
ва , П авел Л и си ц и ан , наслужен
ная артистка РСФСР Там ара 
Кр авц ова , лауреат междуна
родного конкурса Г а л и н а . Не
наш ева и другие видные ис
полнители. Ансамбли «Ритм -ба
ле т»  и «Кор обейники» .

Начало концертов — в 18 и 
21 час.

Новогодние концерты «СЧ А 
С Т Ь Я  ВАМ , ТО М И ЧИ !», объяв- 
ленные на 7 и 8 января, с 18 
часов переносятся на 21 час.

Росси й ско й  им перии , или  Сно
ва н еуловим ы е» — 13 , 15 .
„ 7  января. «Мы с Д ж еком » — 
10, 11-15. Для детей — «Ура! 
У  нас к а н и к у л ы »  — 13 , 15 
* КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
7 янвапя. «Лю бовь Я ровая»

— 15. 17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

6 января. «А ф ера Ц еплиса»
— 17-20, 19. Для детей — «О х, 
у ж  э та  Н астя»  — 15.

9 1 К1/1 НО

пол-
15-20,
«Лю«

14-20,

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

6 января. «Последнее дело
комиссаоа Берлаха» — 8-35
оп'ЙР' оЗ‘25й 14*20- 16-15' 18-ю!20-0о, 22. «Сломанная подкова»
— 8: 40 ' 1°-20. 12. 13-40. 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. З ал  к и н о 
х р о н и ки . Для детей, —  «Ком у 
он нужен, э то т  Васька?» —
12- 45, 15-05, 17-25. 19-45. 22-05 
М_ультсбопник «Винни-Пух» и 
«Д ень забот» — Я, 10-15 11-30
13- 50. 16-10, 18-30,-20-50.

7 янвапя. «Ч еоны й  н ап и тан *
— 9 . 10-50. 12-40, 14-30, 16-20
18- 10, 20, 21-50. « Р и н г»  — о'
10- 50.Л2-40, 14-30, 16-20. 18Н0]
20, 21-50. Зал кинохроники.
Для детей —  «К о м у он н у ж е н , 
?1°ТГ Вас^” * 7* — 12-45. 15-05.
1£-25. 22-05. Мультсбопник
«Дед-Мороз и лето» — 9 10-15
11- 30 , 18-50, 16-10. 20-50. «Вре- 
м я_ побед — врем я пораж е
н и и» , «Под голубым- куполом  
неба», «Твой город» w . 18-30,
19- 45 .

«ОКТЯБРЬ»
6 января. «Слом анная 

нова* — 9 . 12-10. 13-45 
10-55. 18-30. 20-05, 21-40. 
бовь Я р о вая»  —  10-30.
22. «Только  ты »  — 8-35, 12-2. . 
16-15. 18-10. 20-05. Для детей
— «М ай ская  ночь, или У то п 
лен ниц а» — 10-35.

7 января. «Чеоный капитан»
— 9. 12-30. 14-15. 16, 17-45,
19- 30 , 21-15. « Р и н г»  — 8-40.
10-30. 16, 19-40. «Голубой лев»
— 12-20. 14-10. 17-50, 21-30. Д ля
детей  — «Звездочка» № 3 —
10-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
в  января. «Слом анная под- 

нова» — 8-40. 10-20. 12. 13-40, 
15-20, 17. 18-40, 20-20. 22. «Лю . 
бовь Я о о вая»  — 8-35, 16-15,
18-10. 20-05, 22 . Для детей — 
«К ап л я  в море» — 10-30. 12-25,
14- 20.

7 января. «Ч еоны й  кап и тан »
— 8-40. 10-30. 12-00. 14-10. 16,
18- 10. 30. 21-50. « Р и н г»  — 14-10, 
16. 18-10. 20. «Только  ты »  — 
8-40. 21-50. Для летей — «Кап 
ля в море» — 10-зп, 12-20.

«ПИОНЕР»
в  января. «Капля в море»

9 10-30. 12. « К ап и тан  Д ж ен »— 
13-30. 15-10, 16-50. «Полмил-
лиаода за  ал и б и * — 18-30.
20- 20, 22-05.

7 яннаг*». «К ап л я  в море» —г 
9 10-30. 12. « К ап и тан  Дж ен» — 
13-30. 15-10. 16-50. «Слом ан
ная подиова* — 18-30, 20-10,
21- 50.

«СИБИРЯК»
6 ян в а р я . «За нули сам и  цир

ка»  — 1 1 . 12-40. 14-20. 17-40,
19- 20. 2 1 . ,Для, летей — «Айбо
лит и Бар м алей»  —  9-20. « К а 
п и тан  Д ж ен» — 16.

7 января. «Слом анная под
нова» — 11, 12-40, 14-20, 17-40, 
19-20, 21. Для детей — «Айбо
л и т и Д арм алей» — 9-20, «К а
пи тан  Д ж ен» — 16. «Сломан
ная поднова* — 14-20.

ЛБОРЕТТ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
6 января. «Пламя любви* 

(две серии! — 17. 20. Для детей
— «Волш ебн и к» — 15.

7 января. «П олм иллиарда за  
алиби» — 18. 20 . Для детей — 
«Зо л уш ка»  — 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

6 января. «П лам я лю бви»

I f две серии) — 17. 19-30, 21-40. 
Для детей — Х р о н и кальн ы й  
сбо рник —  10, 3:1-15. «Корона

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 6 январ я 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

ТО М СК
11.00. Студия «Юность». По

просьбам зрителей. «Разговор 
начистоту». Повторение от 19 
декабря. 11.45. «Сердце отдаю 
детям». Документальный
фильм.

М О СКВА
, 12-00. Программа передач. 
12.05. Новости. 12.10. Для 
51̂к?/1̂ ников- «Будильник».12.40. «Слчаку Советскому Со
юзу!». 13.50. Премьера телеви
зионного многосерийного худо
жественного фильма «До пере
рыва — 0:1». 4-я серия. «Бег
ство». 14.20. «Клуб кинопуте
шествий». 15.15. Международ
ные сЪревнования среди юнио
ров по хоккею с шайбой. 
ЧССР—США. 3-й период (в 
записи). 15.55. Премьера филь
ма-концерта «Мороз и солнце»,
36.20. «Международная пано
рама». 16.50. Н. Долинина. 
«Разные люди». Глава 7-я.
«10-й «а ». 18.00.. «Время». Ин
формационная программа,
18.30. «Музыкальный киоск».
Ведет передачу Э. Беляева.
19.00. Международные сорев
нования среди юниоров п о , 
хоккею с шайбой. СССР — Ка- 
йада. Тоансляция из Ленингра
да. 21.25. «Кинопанорама». Ве
дет передачу народный артист 
РСФСР Ю. Яковлев. 23.00 —
23.30. «Время». Информацион
ная программа.

П О Н ЕД ЕЛ Ь Н И К . 7 ян вар я 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА

13.45. В дни школьных кани
кул. Премьера телевизионного 
многосерийного художествен
ного Фильма «До перерыва 
0:1». 5-я серия. «Внимание—- 
детектив!». 14.15. «Музыкаль
ная почта». 14.45. В дни школь
ных каникул. Телевизионный 
многосерийный художествен
ный фильм «Лэсси». 4-я серия, 
«Лесные друзья». 5-я серия, 
«Кролики». 15.35. Встреча юн
коров телестудии «Орленок» с 
Героем Советского Союза зас
луженным летчиком-испыта- 
телем СССР генерал-майором 
авиации В. С. Ильюшиным,
16.20. «Кинопанорама», , Ведет
пеоедачу народный артист 
РСФСР Ю. Яковлев. 18.00. 
«Время». * Информационная 
программа. 18.30. Премьера 
телевизионного музыкального 
фильма «Л. Бетховен. Четвер
тая симфония», («Экран», 
1973 г.). 19.25. «Семнадцать
мгновений весны». Телевизион
ный многосерийный художест
венный фильм. 9-я серия. 20.45# 
«Веселой песней, словом ост
рым...» Выступление лауреа
тов Всероссийского смотра 
сельских агитбригад,

ТО М СК
22.20. Новости.

М О СКВА
22.30. Телевизионный доку

ментальный фильм «Новый 
московский цирк». 23.00—
23.30. «Время». Информацнон-» 
ная программа,

В ТО РА Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК

19.00. У  вас каникулы. 
Мультфильмы «Страшный, се
рый. лохматый», «Март и его 
хлеб». Художественный фильм 
«Чудак из 5-го «б»-. 20.50. Но
вости. 21.00. Документальное 
фильмы «Мужчины и женщи
ны». «Штангисты». 21.30—
23.00. Художественный фильм 
«Последний перевал». («Азер- 
бг.йдйсанфильм», 1972 г*).

Ш •Jlfn
П О Н ЕД ЕЛ Ь Н И К , 7  ян в ар я

7.34. «Служба здоровья»,- 
«ГТО и здоровье». 7.40. Му
зыкальный антракт. 7.50. Ре
клама и объявления. 9.15., Ра
дио — сельским слушателям. 
«Проверяем выполнение обя
зательств» — у  микрофона 
главный зоотехник Кожевни- 
ковского районного объедине
ния совхозов А. ГГ: Алексеев* 
Народные контролеры на v по
сту. Человек и его дело. Кон
церт. 19.15. «Народное хозяй
ство области в 1974 году». Бе
седа председателя областной 
плановой комиссии Г. А. Хами-* 
това. 19.30. Романсы ГГ. И* 
Чайковского. 19.5Q. Последние 
известия.
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